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LA SEDA
MANIFESTACIONES

PEUGEOT 405
E S T E  M E S

EL AIRE A C O N D IC IO N A D O  
P O R  N U ESTRA  CUENTA

PEUGEOT 405. EXPRESIÓN DE TALENTO

ESTE MES VENGA Y DISFRUTE LAS VENTAJAS QUE LE OFRECEMOS EN LA GAMA PEUGEOT 405 
GASOUNA Y DIESEL AIRE ACONDICIONADO SIN CARGO ALGUNO Y VENTAJAS PROMOCIONALES 

EQUIVALENTES EN U S  VERSIONES QUE NO LO INCLUYAN DE SBOE. | l f  ESPERAMOS!.

OFERTA VALIDA DURANTE ESTE MES PARA VEHICULOS EN STOCK

AUTO  RALLYE ALCALA
Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43. Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 
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LaborallAlcalá

2.000 PERSONAS SE 
MANIFESTAN POR LA 
SITUACION LABORAL

T ^l martes de esta semana alre- 
■^ d e d o r de 2.000 trabajadores y 
familiares de ’La Seda de Barce
lona’ se manifestaron desde la 
plaza de los Santos Niños hasta 
la plaza de Cervantes, a través de 
la calle Mayor, en lo que ha sido 
la concentración más grande pa
ra protestar por la posible sus
pensión de pagos de la empresa.

Los trabajadores de ’La Seda’ 
se han concentrado todos los días 
en el quiosco de la plaza de Cer
vantes, donde se les ha informa
do de la evolución de la delicada 
situación de la empresa, cam
biante día a día.

440 trabajadores de Alcalá se 
trasladaron, este miércoles por la 
noche, en ocho autobuses, a Bar
celona, para manifestarse ante la 
sede de la asamblea de accionis
tas

Página 36

LA CRONICA
D E L  H E N A R E S

Semanario de información

.omarca del Henares

[CUSAN A ALCALA Y 
GUADALAJARA DE 
MALVERSACION

Julio Arroyo, presidente de la 
Mancomunidad de Aguas del 

Sorbe ha realizado unas declara
ciones en el sentido de que los 
Ayuntamientos de Guadalajara y 
Alcalá podrían estar haciendo 
malversación de fondos puesto 
que cobran “religiosamente” el 
agua a los ciudadanos y, sin em
bargo deben cientos de millones a 
la Mancomunidad.

Ante estas declaraciones tanto 
la alcaldesa de Guadalajara, Blan
ca Calvo, como los otros dos con
cejales de I.U. han salido al paso 
mostrando su voluntad de pagar la 
deuda lo antes posible; pero no es
tando de acuerdo con las declara
ciones de Julio Arroyo. Ponen de 
manifiesto que la deuda contraída 
no es a causa de sus mandatos, si
no del mandato de los socialistas.

Página 64

Un alcalaíno en París

RODRIGUEZ MAGRO, 
VENCEDOR POR 

EQUIPOS DEL TOUR

VTunca llegará a ser Eddy 
A ^  Merck, Anquetil, Ocaña o 
Delgado, pero, sin hombres como 
él, éstos no hubieran llegado a ga
nar los Tour de Francia que con
siguieron.

El se puede definir como un 
trabajador del pelotón, realizando 
una labor oscura, un trabajo para 
el jefe de filas, corredor que se 
llevará los besos de la guapa con 
su maillot amarillo incluido; mien
tras él, se quedará en el más insó
lito anonimato.

LA CRONICA DEL HENA
RES se acercó a este corredor al
calaíno de treinta y un años, que 
este domingo ha ganado el Tour 
de Francia en su clasificación por 
equipos, para conocer más de él y 
las singularidades propias ^e la 
mejor vuelta por etapas del mun
do.

Página 54

PEUGEOT 2 0 5 . Contigo al fin del mundo.

PEUGEOT 205
VIVE LA EMOCION 
d e s d e  9 9 5 .0 0 0  p ta s .

Défot» levar por tu Peugeot 205 y vivo un mundo do amodorra. Desabre aquí su potando, estío, 
confort y prestadoras desde tan sólo 995.000 otas.*, porque durante esta mes, le ofrecemos

«midas de compra en toda la gama Peugeot 205, Gasóleo o Diesel Sente la «medía
•PVP Peugeot 205 Style. Otarte promocional. IVA y transporto InckikJoe. 

Otarte véllda durante este mes para vehtados en stock. Modelo presentado 205 Gff

su concesionario 
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ALCALÁ, LA CIUDAD DEL ESTRUENDO

A pesar de tanto alcal
de en tan poco tiempo, la 
sensación de desgobierno 
la tenemos muchos veci
nos.

Variados motivos nos 
los sugieren pero, sobre 
todo, el ruido, el estruen
doso ruido que hemos de 
soportar queramos o no.

Esta ciudad que se está 
volviendo inhabitable, hos
til, para sus moradores, 
gracias al hacinamiento a 
que nos somete la especu
lación consentida, se vuel
ve insoportable al llegar la 
época del calor. Como es 
imposible dormir con la 
ventana cerrada, al abrirla 
te deleitan (gratis, eso sí) 
con la más variada gama de 
“músicas” callejeras: motos 
con escape libre, coches 
que no respetan los límites 
de velocidad,

vecinos que se pelean a 
gritos, niños chillando has
ta las tantas.... Camiones 
de cualquier país europeo 
cruzando impunemente 
por la ciudad a cualquier 
hora.... Y discotecas, bares, 
terrazas...

Nadie controla, nadie 
se enfrenta a este desma-

Un primer balance de la 
negociación colectiva en Al
calá ciudad arroja los siguien
tes resultados: Se han firmado 
3 convenios de rama que han 
afectado a 2.700 trabajadores, 
destacando entre ellos el de 
la Construcción en el que los 
trabajadores se han visto obli-

Sdos a intensas jomadas de 
:ha para poder alcanzar un 

convenio aceptable. Precisa
mente en una rama donde, 
como todo el mundo puede 
apreciar los beneficios son 
muy substanciales.

dre febril que nos cerca. 
Parece que es impopular 
hacer guardar las normas 
ciudadanas, es mejor pasar 
del tema alegando que hay 
vecinos que les gusta ésto 
o que piden lo otro aunque 
sean minoría y vayan con
tra el bien común y contra 
las más elementales nor
mas de convivencia.

La salud de los ciudada
nos depende mucho del es
tado de sus nervios y éste 
del stress provocado por 
diversas modernas causas.

Una de esta causas, y 
no la menor, es el ruido 
creciente de una ciudad 
que se progresa i...!

Señores de la oposición 
¡hagan algo! unidos pue
den, lo han demostrado ya; 
Tengan en cuenta que este 
motivo les parecerá a los 
vecinos tan respetable co
mo otros, para que lo in
tenten al

menos. No sean Vds. 
tan insensibles a la falta de 
bienestar y armonía de es
ta ciudad. Porque digan lo 
que digan cada vez se pa
rece más a Madrid y no en 
lo bueno precisamente.

M* Carmen García/Asocia
ción “El Val". Alcalá.

Se han renovado asimismo 
13 convenios de ramas que 
sólo precisaban de la revisión 
salarial y que han afectado a 
10.500 trabajadores.

En total pues al 15 de 
Abril de 1991 están finalizan
do 15 convenios de ramas que 
afectan en total a 13.200 tra
bajadores, se ha alcanzado 
una subida media del 8,45% 

También se han firmado 
15 convenios de empresas de 
los cuales 4 sólo precisaban 
de la revisión salarial. En total 
4.872 trabajadores se han vis

to afectados alcanzado una 
subida promedio del 8% y 
que oscila entre un 6,5% y un 
11%. La mayoría de estos 
convenios tanto de rama co
mo de empresa conllevan una 
claúsula de revisión a partir 
de un aumento del IPC entre 
5 y 6,5%.

El incremento salarial me
dio a nivel nacional es hasta 
el momento de 9,91% y uni
dos a los convenios revisados 
es de 8,7%. En Alcalá la me
dia es de 8% para los conve
nios de empresas y 8,45% pa
ra los de rama. Sin embargo a 
pesar de situarnos por debajo 
de la media nacional los tra
bajadores se han visto obliga
dos a realizar jornadas de lu
cha para conseguir convenios 
aceptables que han originado 
unas pérdidas de horas de 
trabajo cifrado en 121.400. 
Los paros han tenido lugar en 
la Construcción con 89.600 
horas pérdidas, en La Seda 
con 18.000 horas, en el Ayun
tamiento con 12.600 horas, en 
las gasolineras con 240 horas 
y Vetrotex con 960 horas. Y 
aún quedan varias empresas 

ue no han concluido la firma 
el convenio y que mucho nos 

tememos que vendrán a in
crementar el número de ho
ras pérdidas.

Cabe señalar que este año 
la negociación colectiva se ha 
desarrollado dentro de un 
ambiente de precariedad del 
empleo debido a la influencia 
de la guerra del Golfo hábil
mente utilizada por la patro
nal, que ha aprovechado para 
obtener de la administración 
regulaciones de empleo co
mo en el caso de ALBILUX 
(IBELSA) que ahora se en
cuentra con que no sólamente 
no hay regulación sino que va 
a contratar personal, a con
tratar por supuesto. En el 
mismo caso están F.M.C., Al
calá Industrial, Cristalería Es
pañola y otras con plan de 
viabilidad como La Seda, o 
de expedientede extinción de 
contrato como Química Sin
tética, o a suspensión de pago 
técnico como es el caso de 
Petroválvula o lo que es más 
grave el cierre de Mazzoni 
con 66 puestos de trabajo 
pérdidos. Todo ello no ha si
do obvio para que los comités 
exigieran el paso a fijo de los 
contratados temporales, y re
ducción de horario para com
batir la inestabilidad en el

empleo y el propio paro.
. Evidentemente en este te
ma la patronal está cerrada 
en banda y no atiende a las 
reivindicaciones sociales. Pre
fiere continuar con loscontra- 
tos eventuales como forma de 
presión a los trabajadores y 
prefieren las horas extraordi
narias y el pluriempleo en 
muchos casos antes que aten
der a las necesidades sociales. 
Así por lo menos ha quedado 
demostrado a lo largo de la 
negociación ya sea a nivel de 
rama o de empresa.

A las 121.400 horas de 
pérdidas por huelgas en el 
primer informe, hay que su
mar los 29.640 horas de huel
ga de los compañeros de Ve- 
totrex (Antigua Cristalería 
Española) que siguen con el 
convenio paralizado hasta 
Septiembre.

Se sigue manteniendo la 
precariedad y sobre todo a 
los jóvenes con contratos de 
formación que brillan por su 
ausencia la formación, ya que 
trabajan todas las horas y es 
difícil denunciarlo porque 
cuando nos enteramos ya se 
les ha acabado el contrato, 
que es cuando' pasan por el 
Sindicato a asesorarse.

Después de este segundo 
informe los convenios firma
dos o que se han renovado re
cogidos por nuestro Sindicato 
arroja los valores siguientes:

De Empresa 31; Trabaja
dores afectados 10.300; Subi
da Media 7,82%; De Rama 
32; Trabajadores afectados 
19.326; Subida Media 7,97; 
Subida Global Media 7,90; 
Trabajadores afectados 29.626

Estos resultados de la co
marca de Alcalá no son sufi
cientes ya que se está mante
niendo el poder adquisitivo 
de los salarios y recuperando 
poder adquisitivo de otros 
años; con Iq que la económia, 
al tener demandantes de pro
ductos puede ofertar para el 
consumo; con lo que se debe
ría de aumentar el empleo.

Se demuestra un año más 
que la patronal lo de la com- 
petitividad no pasa por una 
mayor calidad y profesionali- 
dad que pemita competir con 
otros países a nivel de pro
ductos de alta calidad para 
ellos la competitividad es que 
los trabajadores ganen menos 
y produzcan más que los 
otros.

Luis Calvo/CCOO. Alcalá

HORAS PERDIDAS EN LA NEGOCIACION 
COLECTIVA AÑO 91
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j CORREO DEL LECTOR

EL ALCALDE DE DAGANZO 
PUNTUALIZA

En contestación a la 
carta titulada “La Demo
cracia en Daganzo” publi
cada el pasado 19 de Julio 
de 1.991 en la sección Co
rreo del Lector Armada 
por D. Mariano Alvarez 
Guerra, deseo, en honor 
de la verdad, aclarar las 
mentiras que en ésta se 
vierten así como puntuali
zar otros aspectos.

Dice el firmante que he 
creado dos comisiones del 
mismo partido, lo que le 
hace afirmar que he insta
lado una dictadura y una 
democracia, amén de otras 
afirmaciones similares.

Debe saber el Sr. Alva
rez Guerra que las dos co
misiones formadas están 
constituidas cada una de 
ellas por cuatro concejales 
del P.S.O.E., uno del P.P., 
uno de I.U. y uno más de 
U.E.I., y que esta composi
ción es fiel reflejo de los 
datos obtenidos en las ur
nas el día 26 de Mayo.

¿No será que los resul
tados obtenidos el 26 de 
Mayo, en los que el 
P.S.O.E. obtuvo el 50,74%

Del análisis que unos y 
otros vienen haciendo se 
infieren nuevos protago
nistas sociales que podrán 
asumir papeles transcen
dentales en el nuevo esce
nario social.

En concreto y en co
rrespondencia a los fenó
menos imaginables no es 
difícil identificar esos nue
vos protagonistas: la urba
nización genera el movi
miento ciudadano a partir 
de la industrialización nace

de los votos y el siguiente 
partido obtuvo el 17,45% 
no les gustan al Sr. Alva
rez Guerra y esto le indu
ce a afirmar que no tene
mos ni practicamos la de
mocracia en Daganzo?

¿No le parece a Vd. 
que la participación elec
toral de los vecinos de Da
ganzo el día 26 de Mayo, 
que fue del 83%, bastante 
por encima de la media 
nacional, es la mejor for
ma de expresión libre y de
mocrática?.

Para terminar yo qui
siera darle un consejo. 
Lleva Vd. muchos años 
arrojando mentiras y ca
lumnias sobre mi persona 
y el Partido por el que se 
ha presentado Vd. a Con
cejal ha cosechado un re
ducido porcentaje de vo
tos; aunque es Vd. un po
co mayor para cambiar, yo 
le aconsejo que introduzca 
la verdad en su acción po
lítica, así puede que obten
ga mejores resultados.

Emilio Valladar García.
Alcalde de Daganzo

un fuerte sindicalismo.
La complejidad crecien

te de la sociedad se mani
fiesta desde plataformas 
de asociaciones profesio
nal y del pequeño y medio 
empresario frente a la oli
garquía y por último surge 
todo un amplio espectro 
de portavoces.

El movimiento ciudada
no da respuesta a la “plus
valía fuera del trabajo” y 
cuestiona la explotación 
que se manifiesta en multi

tud de facetas: ineficacia y 
situación corrupta de la ad
ministración de las ciuda
des, especulación en mate
ria de suelo urbano y urba- 
nizable, perdida de valores 
tradicionales que se ven 
arrollados por la infracul- 
tura estereotipada que ge
nera la acción sistemática 
de los medios de comuni
cación de masas manipula
das por la oligarquía.

Frente a tal estado de 
cosas el movimiento ciuda
dano que reviste caracte
rísticas muy diferentes se
gún los países se traduce 
en la demanda básica de 
una Administración Muni
cipal honesta y eficiente 
representativa de los inte
reses generales y no de una 
infame minoría.

Y lo hace a todos los ni
veles, convirtiéndose en la 
fórmula más clara de de
mocracia semidirecta en 
las grandes concentracio
nes urbanas al impregnar 
la vida de la ciudad opera
tivamente, el movimiento 
ciudadano acaba constitu
yendo una fórmula de pre
sión sobre el poder a tra
vés de mecanismos que 
más tarde o más temprano, 
y en mayor o menor medi
da, terminan por hacerse 
irresistibles.

En ese contexto, parece 
claro que el movimiento 
ciudadano no puede ser 
una correa de transmisión 
de las organizaciones polí
ticas, primero por que en 
su formulación global, a ni
vel de toda la ciudad, cons
tituye un fenómeno inter
clasista. Por tanto, sería di
fícil que el partido repre
sentativo de una sola clase 
pudiera imponer sus condi
ciones a los demás a través 
del movimientos ciudada
no.

Por otro lado, el movi
miento ciudadano tampoco 
aspira al asalto al poder.

Son muchos los que incu
rren en esa equivocación, 
no dándose cuenta de que 
también en las administra
ciones democráticas está al 
acecho la corrupción, co
mo existe el peligro de ine
ficiencia y amplias posibili
dades de que sigan actuan
do los especuladores, y 
precisamente ante todas 
esas amenazas el movi
miento ciudadano es la 
más importante de las ga
rantías.

Por reducción al absur
do, si el movimiento ciuda
dano ocupase el poder en 
un momento habría de sur
gir otro movimiento ciuda
dano. Decía antes que el 
segundo de los nuevos 
protagonistas sociales es el 
sindicalismo expresivo de 
la organización obrera y 
profesional, que se polari
za en la defensa de unos 
intereses concretos frente 
al empresario. O, incluso 
ante el estado y los demás 
poderes públicos, como es 
el caso de los funcionarios 
como también es en cierta 
manera sindicalismo el de 
los agricultores que nego
cian los precios regulados 
con la administración pú
blica.

El sindicalismo ha sido a 
partir del siglo XIX una 
palanca importante en la 
elevación del nivel de vida, 
si en el capitalismo los bur
gueses forjaron la sociedad 
anónima, los bancos y la 
bolsa de valores, a partir 
del siglo XIX los trabaja
dores también acertaron a 
crear su propio y poderoso 
instrumento como es el 
Sindicato.

El sindicalismo irá 
uniendo a su función de
fensora de intereses de cla
se una nueva misión edu
cadora, y al mismo tiempo 
una actividad gestionaría.

Eugenio Valero 
Responsable de Pensionistas 

y Jubilados/Alcalá.

LOS NUEVOS PROTAGONISTAS 
SOCIALES
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|  A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

DESCENTRALIZACION RELIGIOSA, 
¿PARA CUÁNDO LA POLÍTICA Y CIVIL?

la practican, silenciosamente, 
son los curas.
'C ’n otras zonas del país, las auto- 
^ n o m ía s  han servido para acer
car la administración a los adminis
trados (aunque no siempre, he ahí 
el ejemplo de Guadalajara, que ha 
cambiado los 55 kilómetros de dis
tancia a Madrid por los 140 a Tole
do, y además, sin enlace directo); 
pero, para Alcalá, el “disfrute” au
tonómico ha consistido en super
poner al centralismo nacional el 
centralismo ’autonómico’.

T a noticia que el viernes pasado 
•“^ocupó la portada de LA CRÓ
NICA DEL HENARES relativa a 
la división por Roma de la archi- 
diócesis de Madrid, de la que se 
desgaja como sede dependiente la 
nueva diócesis de Alcalá, no ha si
do sólo el suceso más importante 
de la semana anterior o del presen
te mes, sino que, desde el punto de 
vista religioso/eclesiástico, podría 
interpretarse como la noticia del 
año, del siglo, y, si me apuran, del 
milenio.
F n  efecto, después de novecien- 
•^ to s  años, un nuevo prelado lle
vará el título de “complutense”, ya 
que monseñor Manuel Ureña, has
ta ahora obispo de Ibiza (que se in
corporará a su nueva misión en oc
tubre, según declaraciones a LA 
CRONICA), no viene a ejercer su 
ministerio en una ciudad surgida 
del vacío, sino a continuar una rica 
tradición previa.

Alcalá de Henares queda consti
tuida, pues, en cabeza de lo 

que, en términos civiles, podríamos 
denominar ’provincia autónoma’ 
dentro de una ’región arquiepisco- 
pal autónoma’ con sede metropoli
tana en Madrid.

■  500.000 HABITANTES

T os 500.000 habitantes de la nue- 
■^ v a  diócesis de Alcalá han sido 
considerados por el Vaticano más 
que suficientes para configurar una 
estructura eclesial propia, en orden 
a hacer llegar mejor y más cercana
mente la pastoral católica a los fie
les recipiendarios.

/C riterio  acertado, sin duda algu- 
^ n a ,  máxime si tenemos en cuen
ta que ese medio millón de habi
tantes sitúa a la diócesis de Alcalá 
en una posición bastante destacada 
en el mapa diocesano español, con 
sedes como Tuy, Mondoñedo, As- 
torga, Coria, Plasencia, Jaca, Bar- 
bastro, Solsona, Vic, Tortosa, Gua- 
dix o tantas y tantas otras, con mu
cha menor población que la com
plutense.
T os cinco millones de habitantes 
■^ d e  la macrodiócesis de Madrid, 
por otra parte, han sido valorados 
como cifra demasiado abultada pa
ra que la acción de la Iglesia pueda 
coordinarse eficazmente.

■  LO PARCIAL, AUTÓNOMO;
LO GENERAL, 

CENTRAUZADO

TTiene toda esta exposición a 
* cuenta de lo siguiente: si la je

rarquía católica, para una acción 
particular y socialmente fragmen
taria, ha comprobado la necesidad 
de recurrir a la subdivisión territo
rial, ¿qué habría que decir en el 
campo, bastante más amplio y com
plejo de nuestros días, de todas las 
restantes actividades de la sociedad 
civil? ¿Puede seguirse practicando 
el centralismo madrileño para todo 
lo demás, cuando incluso en el as
pecto religioso, la iglesia católica 
ve la necesidad de mejorar su ac
ción, acercándose a los feligreses? 
'T 'anto hablar de autonomía por 

parte de políticos subidos en el 
cargo y en la prepotencia inope
rante y resulta que ahora quienes

■  DESCENTRUZACIÓN DE 
SERVICIOS

■ y  no digo yo que haya que pedir 
A ahora, necesariamente, nuevos 

jerarcas que rijan desde aquí los 
destinos de esta comarca de mane
ra autónoma (que para cargos de
corativos, costosos e inútiles, con 
Leguina y los suyos ya tenemos 
bastante), ni siquiera propugno 
que reivindiquemos una televisión 
propia (que para perder diez mil 
millones de pesetas al año, sobra 
con Telemadrid, que, por cierto, si
gue sin saber muy bien por dónde 
cae Alcalá, pero, eso sí, cubre per
fectamente, con nuestro dinero, lo 
que acontece en Kuwait o Yugos
lavia), lo que digo es que ya va 
siendo hora de que Alcalá pida/exi- 
ja/reivindique la necesaria descen
tralización comarcal de todos los 
ORGANISMOS Y SERVICIOS 
PÚBLICOS, estatales y autonómi
cos, de forma que no resulte nece
sario acudir a Madrid para realizar 
cualquier gestión, por mínima que 
sea... Entre otras cosas, porque la 
actual situación, además de injusta, 
como esta comunidad tampoco dis
pone de las carreteras y los accesos 
necesarios, con lo del tapón, resul
ta bastante engorrosa.
"V a que con nuestros impuestos 
A no les llega para construirnos 

carreteras por las que podamos 
acercarnos a las instituciones, que 
las instituciones vengan a nosotros. 
Sería el abecé mínimo que debe- 
ráin pretender estos ’padres del 
autonomismo madrileño’ que de 
autonomistas tienen, quién lo du
da, tanto.
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CONFIDENCIAL

La semana pasada LA 
CRONICA DEL HENARES 
publicaba una fotografía re
alizada por uno de nuestros 
’paparazzi’ más insaciables, en 
la que veíamos en buena amis
tad a los concejales alcalaínos 
Urbano Brihuega, del PSOE, 
y a Francisco González Adra
da, de IU, con un comentario 
humorístico, para algunos de
masiado frívolo, pero en bro
ma.

Sin embargo, en el grupo 
municipal del PP se comenta 
que el pacto PSOE/PP, lejos 
de ser una broma, se materia
lizará a partir de setiembre. 
“Por lo de los sueldos”, dicen 
con todas las letras. Lo nece
sitan tanto unos como otros, 
opinan. Y califican de puro 
teatro el bombardeo al que 
IU está sometiendo al equipo 
socialista, con preguntas de 
esto y lo otro, siempre incó
modas, sobre todo cuando re
mueven la memoria.

La oposición en Alcalá, 
tanto PP como IU, están que 
“no hay quien los aguante”, 
como seguramente diría más 
de un concejal socialista. En 
la última comisión de Hacien
da, pidieron que constara en 
acta la tardanza del presiden
te de la citada comisión, el 
concejal Tomás Sánchez, que 
llegó con veintiún minutos de 
retraso, cuyas causas explicó a 
los miembros de la comisión.

Los señores concejales no 
están para perder el tiempo. 
Al menos los martes, cuando 
tienen que asistir a tres comi
siones. A las diez y media de 
la mañana, Hacienda; a las 
11,30, Desarrollo Económico 
y Empleo, y a las doce del me
diodía, Planeamiento. Cómo 
se observa, escaso tiempo pa
ra reflexionar sobre sus conte
nidos. Y para criticar ciertos 
puntos.

'E 1 lirismo es una de esas 
•“^palabras que se usaron 
con particular insistencia 
en los tiempos de la Tran
sición y de la primera De
mocracia para designar a 
todo aquello que no sona
se a “pueblo”, “demócra
ta” y “obrero”. Cutre, me 
parece mucho más recien
te, como de principios de 
los ochenta pero que, co
mo en el caso anterior, ha 
conocido un desarrollo tal 
que hoy forma parte fun
damental de nuestro len
guaje coloquial y conver
sacional; cutre se aplica a 
todo aquello que suena 
trasnochado, rancio, va
mos que no es moderno 
ni está en honda.
F n  los últimos tiempos 
■“^ambos términos los he 
vuelto a ver utilizar sin 
rubor con un fuerte ca
rácter peyorativo y de re
chazo. No voy a ocultar 
que ninguno de los dos 
términos es de mi agrado 
por la ambigüedad e inde
finición (se dan a una 
aplicación indiscriminada 
y sin rigor) que encierran 
pero, sobre todo, por su 
variabilidad en el tiempo. 
Lo que hoy es elitista o 
cutre, mañana puede ser 
casi todo lo contrario y 
hay muchos casos que 
confirman lo que digo. 
T ^urante mucho tiempo, 
■ ^ l a  música clásica en 
nuestro país fue conside
rada como elitista, como 
símbolo identificativo de 
la cultura de una determi
nada élite, dándose la cu
riosa circunstancia que 
mientras que en los países 
comunistas gozaba de 
protección y promoción 
aquí, en el nuestro, era 
denostada y rechazada 
por muchos de los que se 
autoproclamaban comu
nistas. El paso del tiempo 
parece que no sólo ha 
puesto las cosas en su si
tio, sino que ha invertido 
la situación; la ópera,

EL PATIO ~ )

M. Vicente Sánchez Moltó

ELITISMO VERSUS 
CUTRERIO

considerada durante mu
cho tiempo como el es
pectáculo “elitista” por 
naturaleza, hoy se “popu
larizado” y no se resisten 
a sus encantos ni tan si
quiera sus más firmes de
tractores.
A lgo parecido ocurre 

**con lo “cutre”. Los to
ros, la Sara, los boleros y 
la llamada canción espa
ñola (por no hacer más 
extensa la nómina) eran 
denostados por amplios 
colectivos y sectores por 
“cutres”. Llega un señor 
llamado Carlos Herrera y 
recupera la copla; la vieja 
“progresía” se hace torera 
y abarrota los cosos; Lu
cho Gatica emerge de las 
profundidades del olvido; 
nuestra televisión pública 
programa un ciclo de do
ña Sara; el rector Villapa- 
los confiesa que le encan
ta «Cristal» y hasta apare
ce entre nosotros una cul
tura que proclama y hace 
bandera de lo cutre desde 
las salas más “in” de la 
«villaycorte».
C  iempre se ha dicho que 
^ lo s  políticos iban a la 
zaga de la sociedad y has
ta puede que sea cierto. 
En el caso de Alcalá de
berían tener algo más de 
cuidado a la hora de re
partir “sambenitos”, pues 
puede que sus dardos se 
vuelvan contra ellos. Los 
“populares” fustigan a 
Macías descalificando a 
sus fiestas por cutres y los 
chicos de Anguita no han 
parado dedenunciar el

elitismo de los plantea
miento y programación de 
la Fundación Colegio del 
Rey (y a tal punto ha ca
lado que hasta su nuevo 
responsable parece reco
nocerlo). Cuidado porque 
no existen verdades abso
lutas y el tiempo puede 
pasar su factura. Y, por 
favor, que no se me tome 
esto como una defensa de 
ninguna posición, en con
tra de otra.
F n  el caso concreto de 
■“■"'lo elitista me gustaría 
realizar alguna matiza- 
ción. A muchas de las ac
tividades que se le cuelga 
tal adjetivo creo que seria 
más preciso utilizar el de 
minoritario. Y las mino
rías no tienen porque ser 
negativas. El primer cu
bismo de Picasso, valga 
como ejemplo, fue en sus 
comienzos solamente 
aceptado y entendido por 
un pequeño grupo y ya 
hace tiempo que se ha 
convertido en una de 
nuestras señas de identi
dad cultural. Si sólo por el 
hecho de que un actividad 
sea minoritaria la recha
zamos por sistema, esta
remos abortando de raíz 
cualquier posibilidad de 
progreso intelectual y 
creativo, y de eso ya con
tamos con una larga expe
riencia en nuestro país. 
Lo “popular” tiene su si
tio, pero nunca debería 
ser utilizado como arma 
arrojadiza contra los que 
piensan distinto a la ma
yoría.
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DISTRITO IV
LOS TEMAS PENDIENTES 

PARA LA LEGISLATURA 
QUE AHORA COMIENZA

Está situado este distrito en la 
zona sur de la ciudad. Su extensión 
es de 19.810 m2., el número de ha
bitantes de 15.603, de los cuales 
7.821 son hombres y 7.782 son mu
jeres. La población de este distrito 
es la más joven de la ciudad.

En principio, se me ha comuni
cado que voy a ser el presidente de 
esa Delegación de Distrito, aunque 
está aún por ratificar en pleno.

No obstante, si esa es la deci
sión del Alcalde de Alcalá y de mi 
grupo, la aceptaré encantado y tra
taré por todos los medios de ser 
útil a los habitantes de este distrito 
y junto a ellos y a los demás miem
bros de la Delegación de Distrito, 
hacer todo lo posible para que este 
trozo entrañable de la ciudad sea 
un lugar cómodo y agradable para 
el transcurrir de la vida de los veci
nos que en él habitan.

Quiero empezar diciendo que, a 
pesar de lo mucho que aún queda 
por hacer, ya que este distrito se ha 
construido, en su mayor parte, to
davía hace poco tiempo, las perso
nas que durante las dos legislaturas 
anteriores (83-87 y 87-91) han es
tado al frente de ella, han hecho 
un trabajo excelente, bien coordi
nado por los anteriores presiden
tes, Rafael García Poveda y Fran
cisco Gonzalez Adrada, ambos 
miembros de la Coalición I.U.

Entre los temas más importan
tes aún por resolver, están los si
guientes:

■  HUERTA DE SEMENTALES

Lugar simbólico para muchos 
vecinos de este distrito y en espe
cial para los que viven en el Barrio 
Venecia.

Lo primero que hay que conse
guir es el desalojo de los militares

de la Huerta de Sementales, y una 
vez conseguido esto ha de hacerse 
un Proyecto en el que participen 
los vecinos y que debería contar se
guramente con un parque, centro 
cívico, guardería infantil, y centro 
de EGB y posiblemente con algún 
aparcamiento.

De todas formas, como ya he di
cho anteriormente la Delegación 
de Distrito, la Comisión de Planea
miento en su conjunto y los vecinos 
de este barrio, serán los que deci
dan lo que debe ir allí.

■  PABELLON POLIDEPORTIVO

Mala suerte lleva la construc
ción de éste, ya que la empresa que 
los estaba construyendo ha dado 
en quiebra y, lo que es más proble
mático, parece ser que el asunto 
está en los tribunales y el proceso 
de una nueva adjudicación por par
te del Ministerio todavía tardará.

■  P2 DE LA OTRA. PASTRANA Y
APARCAMIENTO EN 

SUPERFICIE

Esta construcción urbanística va 
por un buen camino y salvo algu
nas correcciones, así como el sa
neamiento y acondicionado de las 
Acacias en su momento, con el fin 
de que no se tape la luz de las faro
las que se están instalando dará 
una mayor perpectiva a esta entra
da a la ciudad.

De todas formas habrá que es
tar muy atentos al remate final, ya 
que según parece el proyecto apro
bado no llega hasta el final.

■  LINEA DE AUTOBUSES 
NUMERO 7

Según se me ha informado esta

ALCALA: UNA CIUDAD 

PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

línea es una de las que peor funcio
na en la ciudad, lo cual ha motiva
do que la Junta saliente haya teni
do que hacer multitud de gestiones 
para resolver este problema. Habrá 
que continuar este trabajo hasta 
conseguir que está línea de auto
buses urbanos preste el servicio 
que los ciudadanos de este distrito 
se merecen.

■  PARQUE MANUEL AZAÑA

La Junta saliente ha hecho 
grandes esfuerzos por conseguir 
en parte su remodelación.,Este es 
un tema que hay que estudiar de
tenidamente con urbanistas, la 
nueva junta, y los vecinos del ba
rrio para darle un aspecto más hu
mano que el actual.

■  PARQUE ENTRE COLEGIOS 
HENARES E IPLACEA

Todo este complejo ciudadano 
compuesto por el Pabellón Polide- 
portivo, la Iglesia y el Parque se ha 
de rematar con el acondiciona
miento del talud del paseo del rio. 
Hay que conseguir que esta zona 
quede de una forma agradable a la 
vista no sólo de los vecinos, sino 
de todas las personas que visiten 
por cualquier causa este distrito.

■  RECINTO FERIAL

Hay que realizar un proyecto 
definitivo no solamente del recin
to ferial, sino también el asenta-

Pasa a página siguiente
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miento del mercadillo de los lunes. 
Sin embargo esto no es suficiente, 
pues un espacio abierto y urbanizado 
tan importante ha de servir para ha
cer multitud de actividades lúdicas y 
recreativas en el distrito.

■  SOLAR DE TABLA PINTORA

Es conveniente decidir cuanto an
tes si se hace o no se hace un aparca
miento subterráneo en este solar. De 
lo contrario, habría que plantearse el 
ajardinamiento de la zona o el hacer 
un aparcamiento en superficie subdi
vidido por alibustres u otras especies, 
en forma de paseos que aparte de 
darle la utilidad pública de aparca
miento no disienta, del ambiente me
dioambiental creando en torno a 
Ronda Fiscal.

■  PLAZA DE AGUADORES

Terminación y adecuación de esta 
plaza y de la calle que sale de la mis
ma hasta Santo Tomás de Aquino.

o esperar a que se desaloje la huerta 
de sementales para ubicarlo en dicha 
finca.

■  TRATAMIENTO DEL CAZ

Es conveniente remodelar en par
te sus riberas al tiempo que se toman 
las medidas preventivas para que no 
se convierta en un estercolero.

■  RIBERAS DEL HENARES

a su paso por este distrito el trata
miento que ha de darse a esta zona a 
ambos márgenes del rio, ha de ser 
más respetuosa con la naturaleza, que 
la que se ha dado a la primera fase, 
sobre todo la realizada a este a su pa
so por el distrito V.

■  CAMPO DE PETANCA

Este ha de ser Finalizado debida
mente con la instalación de bordillos 
en sus extremos a la vez que se plan
tan árboles en todo su perímetro en 
la próxima campaña de plantaciones.

con los dueños de los terrenos que 
hay junto a esta zona, darle un trata
miento urbanístico medioambiental 
para cerrar la ciudad por esta parte, 
de acuerdo al ambiente y perspectiva 
del entorno, Rio y Parque Natural.

■  ISLA DEL COLEGIO

El Ayuntamiento ha de negociar 
con los dueños la adquisición de las 
Islas y evitar así que puedan darse 
una utilización espectacular basada 
en proyectos urbanísticos en el futuro 
como ya se han intentado.

■  MOUNO DEL PUENTE

Este Molino se deberá convertir 
en la sede definitiva de la Escuela Ta
ller de Trabajos Medioambientales, 
ya que no hay lugar más apropiado en 
todo el término municipal para su 
ubicación. Esta será ideal para pro
yectos de toda la educación me
dioambiental de la ciudad.

■  FUENTE SOBRE EL RIO

■  NUEVO CENTRO CIVICO

Es necesaria la construcción de un 
nuevo centro cívico ya que al cons
truir la Biblioteca en el actual, éste se 
ha quedado muy pequeño: sería con
veniente el construir uno nuevo en la 
Huerta de Sementales y dejar el ac
tual para actividades del distrito.

■  APARCAMIENTO EN LA CALLE 
GRAN CANAL

Este es conveniente realizarlo en 
la parte derecho al final de esta calle

■  RECUPERACION PLAZA 
SUPERIOR APARCAMIENTO

Esta plaza se ha deteriorado bas
tante en los últimos meses, por lo que 
es conveniente junto a la que hay en 
el interior de la zona comeercial de 
Nuevo Alcalá el recuperar su cesped 
así como el mobiliario urbano de las 
mismas.

■  PARTE TRASERA DE LA ZONA 
COMERCIAL DE NUEVO ALCALA

Es necesario el llegar a un acuerdo

Sería necesario la construcción de 
un puente de madera que uniese esta 
zona de la ciudad, con la reserva eco
lógica del Parque Natural sin necesi
dad de hacerlo por la carretera de 
Pastrana.

■  PARQUE NATURAL

Es conveniente darle un impulso 
mayor a este complejo creando un 
aula de la Naturaleza, una laguna en 
la actual cantera de arcillas, un sana
torio para aves, y un merendero la 
entrada de la finca junto al río.

ES VERDAD. La urbanización Arcipreste 

tiene para usted la máxima calidad por 

mínimos precios. Parcelas desde 500 m2 

con piscina, amplias zonas verdes, 

centro social... con todas las instalaciones 

y  servicios.

UN REFUGIO EN PLENA NATURALEZA.

Solicite información en los Tnos:

(911) 22 31 00 - 28 00 57 /  (91) 446 22 67

Plan Parcial Aprobado el 23/W1.982 O mejor aún, venga a visitamos.

GUADALAJARA

MADRID
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La junta de accionistas no propondrá ningún cierre, según Industria

2.000 MAFESTANTES DE «LA SEDA» 
EN C/ MAYOR Y PLAZA CERVANTES

Dos representantes de los comités de empresa estarán, hoy, viernes, en la junta de accionistas

El martes de esta sema
na alrededor de 2.000 tra
bajadores y familiares de 
’La Seda de Barcelona’ se 
manifestaron desde la pla
za de los Santos Niños has
ta la plaza de Cervantes, a 
través de la calle Mayor, en 
lo que ha sido la concen
tración más grande para 
protestar por la posible 
suspensión de pagos de la 
empresa.

Los trabajadores de ’La 
Seda’ se han concentrado 
todos los días en el quiosco 
de la plaza de Cervantes, 
donde se les ha informado 
de la evolución de la deli
cada situación de la empre
sa, cambiante día a día.

440 trabajadores de Al
calá se trasladaron, este 
miércoles por la noche, en 
ocho autobuses, a Barcelo
na, para manifestarse ante 
la sede de la asamblea de 
accionistas, en protesta por 
el hipotético cierre y la 
dramática situación que se 
crearía para los 2.600 tra
bajadores con que cuenta 
la empresa en sus distintas 
factorías.

Como recordarán los 
lectores de LA CRONI
CA DEL HENARES, to
da la semana pasada estu
vieron encerrados alrede
dor de cien trabajadores en 
el Ayuntamiento alcalaíno, 
encierro que cesó el vier
nes, cuando fueron recibi
dos por el director general 
del Ministerio de Industria.

Para el presidente del 
comité intercentros, Brígi- 
do Rodríguez, “hemos vis
to cierta sensibilidad por 
parte de la Administración

en cuanto al problema que 
se crea con la salida de esta 
multinacional y más en la 
forma en que lo ha hecho”.

■  JUNTA SIN GRANDES 
SOBRESALTOS

El director general 
acordó con los sindicalistas 
realizar varias gestiones y 
mantenerles al tanto de la 
situación, tal como así ha 
hecho.

Anteayer, miércoles, 
por la mañana informaba 
al secretario general de la 
federación del sector textil 
de Comisiones Obreras, 
Juan Pedro García, de que 
no deben tener grandes te
mores acerca de que se de
cida la desaparición de la 
empresa en la junta gene
ral de accionistas que se 
celebrará, probablemente,

hoy viernes.
Aunque la junta de ac

cionistas, en la que estarán 
presentes un representante 
de cada comité de empresa 
(uno de Barcelona y otro 
de la fábrica de Alcalá), se 
iba a celebrar ayer, jueves, 
en primera convocatoria, 
existen más probabilidades 
de que se celebre hoy en 
segunda convocatoria, de
bido a no alcanzarse un 
60% de accionistas presen
tes.

En la junta también es
tará presente un trabajador 
de Alcalá que posee algu
nas acciones de la empresa.

■  COMPRA Y REVENTA

El sábado pasado salta
ba la noticia de que los em
presarios catalanes que, en

principio, querían comprar 
el paquete de acciones del 
grupo holandés Akzo, un 
57,5%, se retiraban de la 
operación.

Tras esa retirada, Akzo 
procedía a vender sus ac
ciones al abogado Jacinto 
Soler Padró por un precio 
simbólico, a la vez que la 
multinacional holandesa se 
comprometía a saldar 8.000 
millones de pesetas de los 
15.000 que La Seda adeuda 
a los bancos.

Soler Padró ha firmado 
la compra de las acciones 
con el propósito declarado 
de revenderlas, en el plazo 
de dos meses.

Sin embargo, Jacinto 
Soler Padró no estará pre
sente en la junta de accio
nistas, ya que no fue con
vocado en el momento de 
fecharse la citada asam
blea, pues todavía no era
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propietario de las acciones 
de Akzo. Si Soler Padró no 
puede participar oficial
mente en la junta, al osten
tar el 57,5% del accionaria- 
do, la junta no se podrá ce
lebrar en primera convoca
toria, ya que es preceptiva 
la asistencia del 60% de los 
propietarios de las accio
nes.

■  NUEVO 
INTERLOCUTOR

En la junta de accionis
tas se elegirá al nuevo con
sejo de administración y al 
nuevo director general, lo 
que significará que, al me
nos, habrá un interlocutor 
válido con quien los traba
jadores podrán tratar, ya 
que actualmente no hay 
nadie con poderes deciso
rios.

Anteayer, miércoles, co
rrió el rumor en Alcalá de 
que La Seda se encontraba 
definitivamente al borde 
de la suspensión de pagos 
debido a que se había roto 
el acuerdo entre Soler Pa
dró y los bancos acreedo
res, a raíz de unas declara
ciones del abogado del gru
po de bancos, Rafael Jimé
nez de Parga.

Este mismo portavoz 
anunció que los bancos se 
podrían querellar contra la 
multinacional holandesa 
Akzo si no cumple su com
promiso de pagar 8.000 mi
llones de pesetas, de los 
más de 13.000 que La Seda 
adeuda a los bancos, entre 
los que están el Santander, 
Banesto, Caja de Madrid y 
otros.

En opinión de Jiménez 
de Parga, Soler Padró está 
actuando como testaferro 
del grupo Akzo para pre
parar la suspensión de pa
gos de La Seda. Acusó 
también al grupo holandés 
de “haberse llevado en los 
últimos años 27.000 millo

nes de pesetas en ’royal
ties’ y venta de materias 
primas.

La banca ha ofertado 
refinanciar los más de
5.000 millones de pesetas 
que todavía adeudaría La 
Seda, una vez que Akzo 
hubiera hecho efectivos los
8.000 millones de pesetas 
tal como ya ha comunica
do, con un plazo de dos o 
tres años y un interés acep
table. Además se reabriría 
una línea de crédito de al

rededor de 2.500 millones 
de pesetas, cifra que los 
propios trabajadores consi
deran más que suficiente 
para normalizar la situa
ción general de la empresa 
en los próximos meses.

■  SOLUCIÓN PARA 
CATALUÑA, NO PARA 

ALCALÁ

Por otro lado, Jacinto 
Soler Padró se reunió a

principios de semana con 
el consejero de Industria 
de la Generalitat catalana, 
Antonio Subirá, para pe
dirle que busque un socio 
industrial que haga frente 
al futuro, algo que los di
rectivos de La Seda consi
deran imprescindible. So
ler, asimismo espera que la 
Generalitat proporcione 
créditos blandos, aunque 
en este caso, se trataría 
más bien de salvar las fac-

Pasa a página siguiente
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COMUNICADO DE APOYO DE 
LOS GRUPOS POLITICOS

Viene de página anterior
tonas catalanas, dejando a su suerte 
la fábrica de Alcala. Este temor ha 
comenzado a extenderse seriamente 
entre los trabajadores alcalaínos, da
do lo mucho que se están moviendo 
las fuerzas políticas y económicas de 
Cataluña (con su presidente a la ca
beza), en contraste con la menor efi
cacia que se está detectando en la 
Comunidad Autónoma de Madrid.

■  LA MANIFESTACIÓN

El sábado se produjo una concen
tración en la plaza de Cervantes, 
donde, ante unas setecientas perso
nas, los integrantes del comité inter
centros y el presidente del comité de 
Alcalá explicaron cómo iban evolu
cionando las gestiones y reuniones 
que se estaban manteniendo.

El martes, a las ocho menos cuar
to de la tarde, daba comienzo otra 
manifestación que, partiendo de la 
plaza de los Santos Niños, continuó 
por la calle Mayor y alcanzó la plaza 
de Cervantes. Según cálculos de los 
sindicatos, alrededor de dos mil per
sonas asistieron a la manifestación, 
que finalmente se congregó en el 
quiosco de la plaza.

En el trayecto se corearon repeti
damente lemas como “Paro no, tra
bajo sí”, y “Alcalá unida no será ven
cida” (aunque este último mucho 
menos). Los líderes sindicales locales 
y de la Comunidad de Madrid enca
bezaban la marcha, tras una pancarta 
que cubría todo el ancho de la calle 
Mayor, y que llevaba inscrita la frase 
“No al desmantelamiento industrial 
de la comarca de Alcalá”

Desde el antiguo quiosco de músi
ca se dirigieron a la multitud el presi
dente del comité de empresa de La 
Seda de Alcalá, Francisco Calles; la 
secretaria de la federación del sector 
textil de UGT en Madrid, Dionisia 
Muñoz; Rodolfo Benito, secretario 
de la federación estatal del textil de 
Comisiones Obreras, junto con otros 
sindicalistas como Jesús Angel Martí
nez, de UGT, o Alfonso Pérez, de la 
federación de alimentación de UGT, 
que también hablaron de la situación 
de otras empresas en crisis, tales co
mo Risi o los trabajadores de la base 
de Torrejón.

Los oradores convocaron a los

Reunida la Junta de Portavoces del 
PSOE, PP e IU., del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares en base a dar cum
plimiento a la moción aprobada por 
unanimidad de los grupos políticos en 
el Pleno Municipal del 16/7/91, los mis
mos manifiestan:

Que la Seda de Barcelona forma 
parte de la historia de Alcalá, ya que a 
lo largo de los años ha proporcionado 
ocupación a diferentes generaciones de 
alcalaínos, a la vez que ha potenciado 
la economía local.

En estos momentos la misma pasa 
por el momento más crítico de su dila
tada historia, situación ésta que afecta 
a más de 700 familias que viven en Al
calá, así como a los 2.600 trabajadores 
de toda España.

Todo ello por problemas de gestión 
y de inversión en los últimos años, ge
nerando una demanda financiera de 
unos 14.000 millones de pesetas, ello 
sumado a factores de política económi
ca y financiera internacional, nos obliga 
a tener una visión realista sobre la difí
cil situación de la crisis que hoy padece 
La Seda, que ya en el periódo 82-86 ac
cedió a un financiamiento público den
tro del Plan dde Reconversión Textil.

La especial característica de la crisis 
de La Seda hace que sea imprescindi
ble la intervención de la Administra
ción.

A la vez que para mantener el res
peto a los comportamientos éticos y 
morales que toda multinacional, en este 
caso AZKO, debe tener con el País que 
le ha permitido desarrollar su actividad 
y tener importantes rendimientos eco
nómicos durante años.

Por las razones expuestas y vista la 
trascendenciade la Junta General de 
Accionistas que La Seda de Barcelona 
celebrará el próximo 1 de Agosto, la 
Junta de Portavoces del Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares manifiesta lo si
guiente:

1. Instar la participación Institucio
nal de la Comunidad Autónoma de

presentes para ir a la Ciudad Condal 
a manifestarse, en compañía de los 
trabajadores catalanes, ante la junta 
de accionistas.

Cada trabajador ha pagado 2.800 
pesetas por el viaje, llenándose ocho 
autobuses de cincuenta y cinco pla-

Madrid, del Ministerio de Industria y 
de Trabajo, así como del Ayuntamiento 
de Alcalá, para que emprendan su me
diación:

Potenciando la Concertación entre 
los accionistas, los bancos, los trabaja
dores y las instituciones que permita 
encontrar una alternativa viable. Con
tribuyendo a formar una dirección 
fuerte que aborde la viabilidad de la 
empresa y que tenga en cuenta la di
mensión social del conflicto. Plantean
do mecanismos del control de las ac
ciones para evitar movimientos especu
lativos o fraudulentos que hipotequen 
el futuro de la empresa por parte de 
grupos españoles o extranjeros.

Denunciar la falta de sensibilidad 
del grupo AZKO para afrontar la crisis 
de La Seda, menospreciando a los tra
bajadores que han demostrado una ac
titud responsable.

El Ayuntamiento de Alcalá se soli
dariza con los trabajadores, y entiende 
que cualquier Plan de Viabilidad que 
garantice el futuro de La Seda y conlle
ve un coste social, debe ser previamen
te pactado con el Comité de Empresa y 
Centrales Sindicales representativas de 
los trabajadores de La Seda de Barce
lona.

Los Grupos Municipales que for
man el Consistorio, se ofrecen a gestio
nar ante la dirección de las fuerzas po
líticas y grupos parlamentarios, aque
llas acciones políticas que ayuden a 
solucionar la crisis de La Seda de Bar
celona.

El Ayuntamiento de Alcalá hace un 
llamamiento de solidaridad activa de la 
población de Alcalá con los afectados 
por el conflicto de La Seda de Barcelo
na.

Comunicar lo manifestado anterior
mente al Presidente de la Comunidad 
Autónoma de Madrid y al Ministerio 
de Industria y Trabajo

JUNTA DE PORTAVOCES DEL 
PSOE, PP e lU/Alcalá de Henares

zas cada uno, con 440 trabajadores 
en total.

El viaje a Barcelona ha costado 
1.200.000 pesetas, de las que el 
Ayuntamiento subvencionará la mi
tad, a cargo del Organismo Autóno
mo de Empleo. Félix Rodríguez
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f jic e n  que las vacaciones 
traen paz, sosiego, 

amistades y que normal
mente durante esos días de 
asueto, se hacen cosas que 
en otras épocas nos pare
cen imposibles o que rara 
vez habíamos pensado.

Se está demostrando: 
Polémica con el famoso 
Pacto de Competitividad, 
Polémica por el uso que se 
ha hecho de la presencia 
del Rey de Marruecos, la 
O.N.C.E. y sus inversiones, 
ajustes presupuestarios...

Pero lo que más llama 
la atención por su iniciativa 
trascendental es el Estudio 
(Informe presentado por 
Abril Martorell como pre
sidente) de la Comisión de 
Análisis y Evaluación del 
Sistema Nacional de Salud.

Es curioso: D. Fernan
do, persona denostada en 
otros tiempos, ahora es el 
que presenta el informe y 
nos analiza la situación de 
la Sanidad Española, ade
más va a ser el cabeza de 
turco, pues mi opinión es 

ue si algunas referencias 
e la que se hacen, se cum

plieran, el partido gober
nante se debía llamar de 
otra forma.

De acuerdo con la nece
sidad de concienciar al ciu
dadano del coste de la sani
dad, especialmente el apar
tado farmaceútico: la in
mensa mayoría de las casas 
parecen mini-farmacias. De 
acuerdo con la necesidad 
de obligar a que todos los 
servicios se realicen con las 
facturas correspondientes y 
evitar fraude. De acuerdo 
con la necesidad de dar 
credibilidad al sistema.

No estoy de acuerdo al 
presentar el sistema como 
algo agotado. Puede ser 
que los agotados sean, o 
bien quien lo proclama, o 
bien se está justificando 
otros posibles intereses que

nos lleven a la privatiza
ción.

El debate está abierto, 
los enfrentamientos econó
micos-políticos van a ser 
durísimos, y espero que los 
ciudadanos no permanez
camos impasibles.

Ha comenzado el deba
te, y yo quiero participar y 
por eso digo: No a la priva
tización de la sanidad, co
mo digo NO a la privatiza
ción de la educación, como 
digo NO a la privatización 
de la Defensa (es inimagi
nable).

Creo que el que haya 
dos sistemas, que se hagan 
compatibles, parecidos en 
su funcionalidad y  en la 
prestación de servicios, fa
vorecerá a ambos.

Cortemos por lo sano 
aquello que perjudica la 
gestión de lo público.

¿Que hay cuestiones 
políticas? Claro y esas tie
nen un coste. Pues bien, las 
asumimos con cierto grado 
de racionalidad y nunca 
partidista.

Se dice que las personas 
pertenecientes a llamada 
“31 Edad” “4a Edad”, son 
los que ocasionan un mayor 
coste sanitario. Tristemente 
lógicos, pero también hay 
que tener en cuenta que la 
mayoría de ellos han esta
do cotizando 30-40 años, y 
además de privarles de una 
pensión adecuada, de unos 
servicios sanitarios acordes 
con sus necesidades, un ac
ceso a Residencias prácti
camente imposible, poco 
les queda si ahora les hacen 
pagar los servicios sanita
rios. Perdón, se me olvida
ba, reciben alguna cena, 
viaje bonificado, y alguna 
fiesta preparada. Cosas que 
en sí misma no son malas 
pero que no deben ofrecer
les para que olviden del de
recho que tienen a otras 
prestaciones.

En G recia y en  Asturias. Sobre las pistas del Acrópolis y sobre el asfalto 
de Llanes. U na  sem ana triunfal para los Lancia Delta Intégrale 16 V. 
Juha K ankkunen vencía en  el rallie A crópolis, uno de los más duros 

del M undial. Y a tres mil kilóm etros de distancia, G ustavo Trelles 
y Pedro Diego copaban el prim er y segundo puesto en  el podium de Llanes. 

Es el triunfo de una tecnología creada para com petir al más a lto nivel. 
La misma tecnología que Lancia incorpora a todos sus m odelos de serie 

y ahora disfrútala desde 1 .4 5 0 .0 0 0  ptas.

Lancia , N unca N adie V enció Tanto

DmiAuro, s a
Ctra. Madrid-Barcdona, km. 32.100 (esquina a C/  Avila)

Tefa. 889 72 11 -8 8 0  04 33 - 880 04 49
____  ALCALÁ DE HENARES

LA DffERENQA DE VICIAR EN IANOA
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IU crítica que se hayan doblado gastos municipales como la Guía de Juventud

MAS DE SIETE MILLONES DE PESETAS DE 
MULTAS A TERRAZAS POR INFRACCIONES
Según IU, ya se ha gastado la totalidad del presupuesto para 1991 del Boletín Municipal

A más de siete millones de pese
tas ascienden las sanciones que la 
concejalía de Hacienda, a cuyo fren
te está Tomás Sánchez, ha impuesto 
a varias terrazas que habían incum
plido el pago de tasas en su debido 
momento, así como la normativa vi
gente.

El concejal de izquierda Unida 
que participa en la comisión de Ha
cienda, Francisco González Adrada, 
ha manifestado el apoyo de su grupo 
a esta medida, a la vez que añadía su 
extrañeza porque el anterior concejal 
de Hacienda, Crescencio Vicente, no 
lo hubiera realizado antes.

Por otra parte, González Adrada 
ha calificado el tema de las multas en 
los parkímetros de “cuento de chi
nos”, porque hasta ahora no se ha

cobrado ninguna multa, desde que 
fue aprobado el reglamento perti
nente por un pleno municipal del pa
sado 24 de mayo. Los parquímetros 
comenzaron a funcionar a principios 
de año, pero el importe de las multas 
que se pusieron fue devuelto ya que 
no tenía validez al no haberse apro
bado ese reglamento, que establecía 
las tarifas, tiempos y sanciones que 
debían regir.

■  DESAPARICIÓN DEL BOLETÍN 
MUNICIPAL

IU también ha planteado que no 
se siga editando el boletín municipal, 
si se confirma que se ha gastado el 
presupuesto para esta publicación

para 1991. El boletín lleva diez nú
meros en este año. La partida econó
mica que lo cubre tiene cuatro millo
nes de pesetas, y la edición de cada 
boletín cuesta 300.000 pesetas.

“Nuestra impresión es que se ha 
sobrepasado esa partida, porque en 
ella no sólo se cubren los gastos del 
boletín, sino otros como papeleo que 
han hecho en la precampaña, etc., y 
sospechamos que en esta partida, 
que en el acuerdo para aprobar los 
presupuestos, conseguimos recortar
la bastante, nos van a ’poner unos 
cuernos de miedo’, dicho muy colo
quialmente. Nosotros planteamos 
que si se ha gastado ese dinero, deje 
de publicarse el boletín”, señala 
Francisco González.

FR.

URBANIZACION: LAS PERDICES
50 CHALETS ADOSADOS

- i d  I n  II  A ' f e  11 K I L  f l-* '

.. :  K

IN FO R M A C IO N
EN LA PROPIA URBANIZACION:

S ábados, dom ingos y festivos

T e l .  593  43 31

PLANTA ALTA:

•  4 DORMITORIOS
• CUARTO DE BAÑO
•  TERRAZA

PLANTA BAJA:
•  SALON
• COCINA
•  RECIBIDOR
• CUARTO DE BAÑO

-  JARDIN PRIVADO

U R B A N IZA C IO N  
L A S  PERDICES-

Madrid
GU ADAl AJARA
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EL SISTEMA USADO SEGURO FIAT,
ESTE VERANO LE OFRECE MAS QUE NUNCA.

DISPONEMOS DE MÁS DE 100 VEHÍCULOS A SU DISPOSICIÓN
AHORA,

AL COMPRAR 
SU VEHICULO 

USADO, 
ENTRA EN 
EL SORTEO 
DE 5
A BRASIL,

10 MOTOCICLETAS 
Y 15 MOUNTAIN 

BIKE.
SOLO DEL 25 

DE JUNIO 
AL 25 DE JULIO.

Vehículos de todas las marcas, garantizados hasta 12 meses y finan

ciados a su medida. Elija el que más le vaya, y solicite el cupón 

de participación en el sorteo de: 5 viajes a Brasil para 2 personas, 

con todos los gastos pagados. 10 motocicletas Vespino NL y 15 

bicicletas Mountain Bike modelo B BIANCHI 100 GS. El sorteo 

se celebrará ante notario el día 2 de Septiembre de 1991.en las ofi

cinas de Fiat Auto España, del P° de La Habana. 74. de Madrid.

m m  S is t e m a  
m u U s a d o  S e g u r o

Concesionario Oficial:

LIDERCAR DOS M IL, S . A .
Ctra. Nacional II, Km. 31,600 Daoíz y Velarde n° 8 Cánovas del Castillo n° 12 

Tel. 881 40 62 Tel. 883 16 42 Tel. 889 20 98
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Fernando Español, concejal de Personal: “son unos chivatos”

DENUNCIAN AL AYUNTAMIENTO 
POR ABUSO EN LAS HORAS EXTRA

Fernando Español, concejal de personal

El grupo de concejales de IU ha 
denunciado al Ayuntamiento de Al
calá de Henares ante la Inspección 
Provincial de Trabajo por lo que con
sideran un “abuso en el número de 
horas extras realizadas por los traba
jadores municipales”.

Como ya adelantó LA CRONICA 
DEL HENARES en su número del 5 
de julio, este gasto adicional podría 
llegar a finales de año a los 48 millo
nes de pesetas, de seguir el ritmo 
marcado hasta ahora.

La coalición izquierdista presentó 
en la Inspeción provincial un informe 
pormenorizado de su protesta: en 
enero se gastaron 2.701.852 pesetas, 
en febrero, 3.139.684, en marzo 
5.424.780 pesetas, bajando en abril 
hasta los 4.812.977. En total son 
16.079.293 pesetas.

A esta cantidad se suma otra de 
10.316.530 pesetas por 3.905 horas 
extra realizadas en el mes electoral 
de mayo, lo que coloca la partida en 
más de 26 millones, a poco menos de 
ocho de los caso 34 presupuestados 
para este gasto en 1991.

Esta partida se puede haber supe
rado ya en el mes de junio, sólo a mi
tad de año. Como reconoció el con
cejal de Personal, Fernando Español, 
en este mes se ha realizado horas ex
tra por importe de siete millones: 
“los de IU decían que los millones 
gastados en el mes de mayo eran pa
ra terminar obras electorales, pero 
ahora ya han pasado los comicios y se 
siguen haciendo horas extras”.

■  “CHIVATOS”

El edil del PSOE justificó este su
puesto abuso diciendo que “más de 
la mitad de las horas se han hecho en 
el Parque de Servicios, que tienen 
que atender a cualquier hora las 
emergencias y averías que se produz
can en la ciudad”. Asimismo, Espa
ñol tildó a los concejales de IU de

“chivatos, porque con esta denuncia 
no se soluciona nada, sólo nos pon
drán una multa”.

Ya el año pasado una denuncia 
parecida supuso una multa al Ayun
tamiento “simbólica” de 50.000 pese
tas. Este año, seguramente, la san
ción será similar.

A pesar de todo, Español recono
ció que “se deben tomar medidas pa
ra acabar con las horas extras”, toda 
vez que la ley laboral permite un má
ximo de 80 por trabajador y año.

■  DOBLAR EL TURNO

Entre estas medidas destaca la de 
doblar el turno en el Parque Munici
pal de Servicios, y una restricción en 
las horas extras en el resto de servi
cios públicos. “Lo que pasa -dijo Es
pañol- es que en la policía o en los 
bomberos resulta muy difícil acoplar 
los turnos con jornadas de 35 horas 
semanales, y ésto hace que se hagan 
horas extras”. Sobre la posibilidad de 
sobrepasar, a mitad de año, la partida

estipulada en los presupuestos de 
1991 para horas extra, Fernando Es
pañol aseguró que “aún queda dine
ro”, afirmación un tanto prematura 
cuando ya se han gastado 33 millones 
de pesetas. “Entonces se tendría que 
desviar alguna partida presupuesta
ria”, aseveró el concejal.

■  AUMENTO DE PLANTILLA

La ley establece que por cada 900 
horas extra realizadas se debe cubrir 
un nuevo puesto de trabajo, por lo 
que en el Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, tendría que haber, a estas 
alturas, 15 nuevos empleados even
tuales. Sin embargo, la oferta públi
ca de empleo para 1991 aún no ha 
salido a concurso, “por el retraso de 
las elecciones”, dijo Español.

De esta forma, no será hasta el 
próximo mes de septiembre cuando 
se acuerde en el pleno esta oferta 
pública de empleo y se establezcan 
las bases, con lo cual, por lo menos 
hasta octubre, no se ajustará la plan
tilla. A.R. Naranjo
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Se invertirán 366 millones en el Campo del Angel y Santa Ménica

SE REGULARIZARA LA SITUACION 
DEL ’POLIGONO PUERTA DE MADRID’

La concejalía de Vivienda, que di
rige José Luis García Graván, se pro
pone revisar, a partir de setiembre, 
junto con el Instituto de la Vivienda 
de Madrid (IVIMA) y la asociación 
de vecinos del distrito el estado de las 
viviendas del polígono Puerta de Ma
drid.

Se pretende verificar las deficien
cias que puedan tener en su cons
trucción, vicios ocultos, y otros aspec
tos negativos que puedan tener de 
construcción y urbanismo.

“Yo creo genuinamente en el mo
vimiento ciudadano, y eso es lo que 
estoy haciendo en todas las actuacio
nes que vengo realizando. Por ejem
plo, en el distrito III estamos creando 
un pequeño parque entre las calles 
Era Honda y Reyes Católicos; pre
viamente me puse en contacto con 
los representantes de la asociación

para hablar del proyecto y de lo que 
pensaban de él”, señala Graván.

Una vez que el Ayuntamiento 
pueda dar el visto bueno al estado de 
las viviendas, lo recepcionará, de for
ma que este polígono pasará oficial
mente a estar bajo responsabilidad 
del Ayuntamiento, ya que hasta aho
ra lo era del IVIMA

A continuación y de forma inme
diata se realizará un inventario de los 
propietarios que existen en el distri
to, con el fin de saber en primer lugar 
a quien hay que adjudicarle la vivien
da. “Conozco casos sangrantes, per
sonas que están viviendo en otros si
tios y esas viviendas las tienen vacías 
o las tienen alquiladas, y eso hay que 
solucionarlo, cuanto antes mejor”, 
señala Graván, “hay que obligar al 
IVIMA a que de una forma clara y lo 
antes posible lo solucione, y en ello

estamos”.
El concejal aduce que ahora que 

se está a pynto de comenzar una 
nueva etapa, con la construcción de 
2.500 viviendas, no se puede empezar 
sin haber solucionado antes la situa
ción llena de irregularidades que hay 
en el polígono Puerta de Madrid.

Una vez se tenga el listado de pro
pietarios y el estado de cada cual, se 
les ofrecerá seguir pagando las dos o 
tres mil pesetas mensuales que ahora 
pagan, en régimen de alquiler, o 
comprar la vivienda al precio origi
nal, pagando todo lo que deban, en 
su caso, mediante un crédito o lle
gando a un acuerdo con el IVIMA 
de forma que la situación financiera 
de todas las viviendas esté regulariza
da antes de acometer la construcción 
de las 2.500 viviendas prometidas por 
el PSOE en campaña electoral. FR

MAS VALE P R E V E N IR  QÜE LAM ENTAR

•  INSTALACIONES AUTOMATICAS 
CONTRA Y DETECCION DE INCEN
DIOS

•  BOCAS DE INCENDIO

•  PUESTOS DE MANGUERA

•  EXTINCION MANUAL 
(EXTINTORES HALON, CO, POLVO Y 
AGUA)

•  RECARGA Y RETIMBRADO DE EX
TINTORES

•  ASESORAMIENTO TECNICO

•  HACEMOS CONTRATOS DE MAN
TENIMIENTO DE TODO TIPO DE 
EXTINTORES PARA LOCALES CO
MERCIALES, FABRICAS, ETC.

ROT SEGUR, S.A.L.
Empresa Autorizada por el M° de Industria con el Rex n919 

CENTRO MUNICIPAL DE EMPRESAS. Ctra. de Daganzo, km. 1,800. Nave D-2. Apdo. 34. Tels.: 881 39 86 - 88139 11
ALCALA DE HENARES (Madrid)
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SUCESOS

INTERVENIDAS VARIAS DOSIS DE HEROINA, 
COCAINA Y MEDIO MILLON DE PESETAS

El pasado día 28 el gru
po de estupefacientes de la 
comisaría alcalaína de poli
cía nacional procedió a la 
detención de los hermanos 
D.F.M. y R.F.M., en las 
proximidades del Vivero 
municipal, cuando se acer
caban en motocicleta al 
mismo, interviniéndoseles 
tres pequeños envoltorios 
con heroína.

Seguidamente y en el 
domicilio de los mismos, 
también fue detenido 
R.S.N., familiar de los an
teriores y con residencia en 
Valencia, interviniéndose 
en el piso diversas dosis de 
heroína y cocaína, ya pre
paradas en envoltorios in
dividuales para su distribu
ción, y que ocultaban en el

cuerpo de una hija del ter
cer detenido, de dos años 
de edad.

En la vivienda también 
se aprehendieron útiles

propios para el tráfico de 
drogas, tales como una ba
lanza de precisión, envases 
para la droga, aparatos de 
radio de coche, alguno de 
los cuales había sido pre
viamente denunciada su 
sustracción, y más de me
dio millón de pesetas en 
efectivo.

■  ACEITE EN LA 
PISCINA

Los vecinos de Residen
cial Canarias han presenta
do una denuncia contra los 
de Residencial Pastrana, 
acusándoles de ensuciar la 
piscina de su urbanización 
con aceite usado de motor 
y basura.

Por otra parte, los se
gundos han presentado, a 
su vez, otra denuncia por 
una presunta agresión de 
uno de los vecinos de Resi
dencial Canarias al vecino 
que, supuestamente, tiraba 
el aceite de motor, Se trata 
de un mecánico que vive 
en la segunda planta de 
Residencial Pastrana.

Estos incidentes son las

últimas ’escaramuzas’ en el 
contencioso que vienen 
manteniendo las dos comu
nidades de vecinos desde 
hace un par de años. Am
bos edificios pertenecen a 
un proyecto común, pero 
mientras el de Residencial 
Canarias se construyó hace 
once años aproximada
mente, debido a problemas 
de la constructora, la se
gunda edificación no se 
terminó hasta mucho des
pués.

Los vecinos de R. Cana
rias construyeron una pis
cina en el terreno entre 
ambos bloques de vivien
das, dotándola de depura
dora y añadiéndole mejo
ras en el entorno. Cuando 
llegaron los vecinos de R. 
Pastrana quisieron usar la 
piscina, ofreciendo una se
rie de mejoras, como una 
antena parabólica. Los ve
cinos de R. Canarias se ne
garon, ya que el importe de 
la oferta de los propieta
rios de R. Pastrana era 
muy inferior a las inversio
nes hechas por ellos, según 
su opinión.

informa

CONVOCAMOS

A todos los grupos musicales alcalainos a 
presentarse en la Delegación de Juventud, 

con el fin de elaborar un registro de grupos 
para futuras actividades de esta concejalía.

CONCEJALIA DE JUVENTUD 
C/ San Flipe Neri, 1.

Plaza de Los Santos Niños.

Tel. 882 96 70

Excemo. Ayuntamiento de Alcalá de Heanres

FR
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Serie Europa de Roca.
Silencio absoluto, temperatura ideal

O I  0 ^ 7 1  I ^ 7 b y constante, atmósfera sana y limpia.
La nueva Serie Europa de 
Aire Acondicionado Roca le ofrece 
el máximo confort y un diseño moderno, 
atractivo y funcional.
I_a nueva Serie Europa de Roca 
es realmente fuera de serie.

R oca lo tiene  todo en Aire Acondicionado y nosotros tenem os todo lo d e  R oca

l a g u a r d i a
Ctra. Barcelona, Km. 34‘200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES
MADRID - LUGO
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■  EL SECRETARIO 
“PERSEGUIDO"

Este señor de arriba 
con mirada seductora no 
es otro que Luis Gregorio 
Díaz, secretario de la al
caldía de Alcalá hasta las 
pasadas elecciones, cuan
do quedó apartado del 
“aparato gubernamental”. 
Pero se ve que echa de 
menos el puesto y se pasa 
de vez en cuando por su 
antiguo despacho. Incluso 
parece que el PSOE le ha 
ofrecido seguir en su tra
bajo con sueldo pagado 
por el partido, a lo que la

oposición ha dicho: “no le 
vamos a dejar tocar pape
les municipales a un señor 
pagado por el PSOE”. 
Así, no es raro que algu
nos concejales de la opo
sición se paseen de vez en 
cuando, como quien no 
quiere la cosa, por la al
caldía, para pillar “in fra- 
ganti” al perseguido Díaz 
y comérselo con barbas y 
todo.

■  TRANQUIUDADY 
BUENOS AUMENTOS

Las dos fotografías de

abajo muestran la valla 
del solar de los nuevos de
pósitos de agua, y la bella 
estampa de la grúa en el 
segundo caso. La cons
trucción de los nuevos de
pósitos fue aprobada el 5 
de marzo pasado, con un 
plazo de ejecución de cin
co meses para las dos ter
ceras partes de las obras, y 
de seis meses para la tota
lidad. Como muestra la 
foto, prácticamente cum
plido eí primer plazo, se 
puede comprobar lo que 
se ha tardado en colocar 
la valla que es todo lo re
alizado hasta momento.

■  UN NUEVO 
SOCAVON

La estrechísima y con
gestionada calle Libreros 
ha añadido un nuevo pro
blema al ya de por sí “flui
do” tráfico de la mencio
nada vía: un socavón., que 
puede apreciarse en la fo
to de la página siguiente.

Ya no sabemos si es 
que hay un bono-regalo 
para el funcionario que 
haga más hoyos, o si es 
que las calles de Alcalá se 
caen a marchas forzadas. 
El caso es que cada dos 
por tres aparecen unos 
tremendos socavones que, 
encima, tardan varios 
días, cuando no meses, en 
arreglarse.

■  FIESTAS DE LOS 
SANTOS NIÑOS, DEL 
2 AL 6 DE AGOSTO

Hoy dan comienzo las 
fiestas de los Santos Ni
ños, y durarán hasta el 
próximo día 6. Están or
ganizadas por la delega
ción municipal del distrito 
I, que preside Ester Gar
cía, del Partido Popular.

Hoy se inaugurarán 
con charangas, gigantes y
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cabezudos, seguidos del 
pregón de fiestas que dará 
Sergio Coello, en la plaza 
de los Santos Niños. Se
guidamente actuará la or
questa “Virgen de la Pe
ra”, que junto con la or
questa “Exodo”, actuarán 
todos los días de fiesta, ex
cepto el martes 6, cuando 
la orquesta “Virgen de la 
Pera” acompañará la pro
cesión.

El domingo actuará pa
ra los niños “Angelo y sus 
muñecos”, en el palacio 
arzobispal, a las ocho de 
la tarde, seguido de “Basi
lio y su cuadro flamenco”, 
en la plaza. Habrá misas 
todos los días, menos hoy 
viernes. Las fiestas se ce
rrarán con una novillada y 
una suelta de vaquillas, a 
las diez de la noche en la 
plaza de toros.

■  ENTERRADO EN 
UNA FAROLA

Está visto que algunos 
no pierden el sentido del 
humor ni después de 
muertos.

Es el caso de Agustín 
Sánchez, fundador de la

Asociación Piadosa Titu
lada ’Farola de este Ce
menterio’, según indica la 
inscripción de la fotogra
fía. A Agustín Sánchez se 
le concedió, un lejano 20 
de noviembre de 1889, 
una sepultura perpetua en 
la necrópolis alcalaína.

Lo curioso de la tumba 
es que se ha colocado en
cima una farola en honor 
de Agustín Sánchez, que 
fue farolero de oficio, que 
además alumbra y todo.
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Por colgar un cartel de Felipe González en un despacho

EL PP DENUNCIARÁ AL CONCEJAL DE 
FESTEJOS DE ALCALÁ, JOSÉ MACÍAS

Macías: “Sólo era una broma, ya los he quitado”

El grupo de concejales 
del Partido Popular de
nunciará la próxima sema
na en los juzgados a José 
Macías, concejal de Servi
cios y Festejos, según 
anunció a LA CRONICA 
su portavoz, Esther Gar
cía Romero-Nieva.

El motivo de esta de
nuncia, explicado por la 
concejala Rosalía Rodrí
guez, es el siguiente: “Lle
gamos a la Comisión de 
Servicios, en el Parque 
Municipal, y nos encon
tramos con dos carteles 
colgados en la pared de la 
sala de juntas. Uno era de 
Pablo Iglesias, con un le
ma que decía ‘Los socia
listas no mueren, los so
cialistas se siembran’, y 
otro de Felipe González 
de las primeras eleccio
nes. Le dijimos a Macías 
que los quitara, que eso 
era un despacho público y 
nos contestó que antes di
mitía, que no los descol
garía ni aunque se lo dije
ra el juez”.

Esther García afirmó a 
LA CRONICA DEL HE
NARES que “denuncia
remos a ese concejal por 
utilización partidista de 
despacho público”, mien
tras la presidenta local, 
Rosalía Rodríguez, decía: 
“es como si, salvando las 
diferencias, pusiéramos 
un cartel de don Manuel 
Fraga”.

Para cerrar las inter
venciones de los popula
res, Angeles Oñoro decla
ró que “Macías, como 
suelen decir ellos, se pasa 
la ley por el Arco del

José

Triunfo”.
Por su parte, José Ma

cías narró a nuestro sema
nario su versión de los he
chos: “Antes de entrar ya 
avisé a un concejal del PP 
que les iba a gastar una 
broma con los carteles 
que había recibido esa 
misma mañana. Cuando 
entraron no se dieron 
cuenta, así que tuve que 
decir ‘¡con el trabajo que 
me ha costado colgar los 
carteles y no os fijáis!’, y 
enseguida me dijo Rosalía 
Rodríguez ‘¡quita de ahí 
eso ahora mismo!’. Yo es
taba de broma, pero me 
enfadé cuando me gritó y 
le contesté que los quita
ría cuando me diera la ga
na. De todas formas ya los 
he quitado, pero voy a po-

Macías, concejal de Festejos y

ner uno del Rey Juan 
Carlos y otro del presi
dente del Gobierno, Feli
pe González, que puedo 
hacerlo”.

Por último, Francisco 
González, concejal de IU 
presente en el incidente 
aseguró que “en el fondo

Obras

los del PP tienen razón, 
no se pueden colgar car
teles en una sala pública, 
pero en este caso era una 
broma. Yo incluso le dije 
a Macías que podía dejar 
el de Pablo Iglesias, pero 
que quitara el de Felipe 
González”. A. R. N.

’20 ALCALAINOS Y 
ALCALÁ’

Durante el mes de agosto, LA CRONICA 
DEL HENARES dejará de aparecer 

hasta la fecha del 6 de septiembre. Por 
este motivo, se interrumpe desde esta 

misma semana la publicación de la serie 
’20 alcalaínos..,’, que volverá a aparecer, 
junto con la revista, en la fecha indi«*rf«



ESTAS A CIONE A S E G U R A  EL

XIMO AHORRO

DE DESCUENTO DEL 26 DE JUUO AL 10 DE AGOSTO
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Silencio, tristeza y respeto. Tres 
palabras que definen el ambiente de 
cualquier cementerio, por apartado y 
perdido que esté. Pero, como servi
cios públicos que son, necesitan de 
un personal encargado de limpiar la 
necrópolis, excavar las tumbas, colo
car las lápidas y enterrar a los falleci
dos. Estos trabajadores llegan, inclu
so, a ser amigos de algunos visitantes 
asiduos, con los que comparten re
cuerdos y penas.

Son los enterradores, casi siempre 
hombres, acostumbrados a trabajar 
entre el dolor por la pérdida de un 
ser querido, con el ingrato papel de

“Se puede tardar hasta cinco 
horas en preparar una tumba, 
si la tierra está muy dura y  se

ca tras la lluvia ”

intrusos necesarios en unos momen
tos tan delicados.

Francisco Sanz García ocupa este 
puesto en el cementerio de Alcalá de

Henares desde hace 21 años. “Vine 
de mi pueblo en Cuenca buscando 
trabajo en la obra y me salió ésto. 
Hay que conformarse con lo que se 
pueda, y que no falte”.

La tez morena y surcada por nu
merosas arrugas, callos en las manos 
y un sorprendente sentido del hu
mor, delata el trabajo de Paco, como 
le llaman sus compañeros: “hago los 
hoyos cuando va a haber un entierro, 
y si no, limpio el recinto o lo que 
sea”.

Todo tiene que estar preparado 
con precisión para que en el momen
to de la sepultura no surjan compli
caciones. Este trabajo varia, en cuan
to a la técnica y duración, según sea 
la estructura de la tumba. “Si es de 
tierra y ha llovido, hay que utilizar el 
pico y la pala, porque el barro se seca 
y está muy duro. Se puede tardar 
hasta cinco horas en preparar correc
tamente la tumba. Las que son de 
piedra y van tabicadas se preparan 
más rápido, aunque a veces hay que 
cortar la lápida”.

Las primeras sepulturas tienen 
una capacidad para tres ataúdes, 
mientras que las “caras” llegan a con

tener hasta cuatro, en ocasiones am- 
pliables con el paso de los años, tras 
cumplir el desagradable trámite bu
rocrático de la reducción de restos 
mortales.

■  “YO NO HE VISTO ESPIRITUS"

Relatos como los de Edgar Alian 
Poe han inmortalizado los cemente
rios como como escenarios idóneos 
para las apariciones de espíritus de 
ultratumba . Un joven ex guardia ju
rado de una empresa colindante al 
camposanto comentaba que, durante

“Cuando el fallecido es un vie
jo , pues es ley ele vida, pero 

cuando es un chaval.., se pasa 
muy m al”

el turno de noche, “algunas veces oía 
ruidos extraños y puertas que crujían. 
Tengo que reconocer que la proximi
dad del cementerio impone y da un 
poco de miedo”.

Paco Sanz, por el contrario, ase
gura que “yo nunca he visto espíritus 
ni nada de eso”. Los fuegos fatuos, 
una especie de humo brillante que se 
desprende de las tumbas, producido 
por la entrada en contacto del aire 
con el fósforo de los huesos, es el 
único fenómeno extraño pero expli
cable que se puede ver en determina
das noches del año en un cemente
rio.

■  TUMBAS DE CARIDAD

Como en vida, tras la muerte si
gue habiendo clases. Junto a enor
mes panteones familiares en mármol, 
contrastan las sepulturas de caridad, 
reservadas para indigentes.

Apartadas del resto, media doce
na aparecen en hilera. Carecen de lá
pida, sustituida por una vieja vallaE n las tum bas de candad, se en tie rra  a indigentes, no  reclamados po r sus fam iliares
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Tom ás y Paco, dos buenos amigos. Paco e n te rró  al h ijo  de Tom ás hace siete años

M il ID'B T í
m K 1B

oxidada en el mejor de los casos, sólo 
se distinguen por la primitiva cruz 
hecha con dos palos entrecruzados, y 
una grabación en rotulador con el 
nombre del fallecido, olvidado por 
los familiares, si es que los tenía.

Los juzgados realizan esta triste 
obra de caridad con personas que, 
como dice el refrán, “no tienen don- ¡ 
de caerse muertos”.

Aún así, el mecanismo de entierro 
es el mismo para todos, explicado por 
Paco Sanz: “cuatro personas se colo
can de dos en dos a cada lado del 
ataúd, con dos cuerdas que sostienen 
el féretro y lo bajan poco a poco con 
cuidado hasta el fondo del hoyo”.

Este conquense es enterrador por 
una casualidad que dura más de dos

“Algunas veces oía ruidos ex
traños y  puertas que crujían. 

La cercanía del cementerio im
pone y  da miedo”, dice un ex 

guardia jurado .

décadas. El próximo mes de enero 
llegará la ansiada jubilación, cuando 
cumpla los 65 años. “Aquí hay veces 
que se pasa muy mal viendo el dolor 
de las personas. Cuando el fallecido 
es un viejo, pues es ley de vida, pero 
cuando muere un chaval, es otra co
sa”.

aliza acompañado por su perro, han 
desembocado en una gran amistad 
con Paco Sanz, el hombre que sepul
tó para siempre a su hijo.

No es el único caso. Otra señora 
visita, también todos los días, la tum
ba de sus dos hijos, fallecidos en acci
dente de tráfico.

Poner flores, fregar la tumba y ba
rrer el suelo se ha convertido para 
muchos en el único desahogo posible 
de su dolor, en la única forma de es
tar cerca de sus seres más queridos.

Mary limpia la tumba de su madre 
con cuidado, en el segundo aniversa
rio de su muerte: “aquí también des

cansa mi abuela, y mi padre unos me
tros más lejos. Los dos murieron con 
un intervalo de tres meses, y no pudi
mos enterrarlos juntos”.

“Vengo aquí a menudo porque vi
vo muy cerca. Aunque en mi casa re
zo y miro fotos de mis padres, cuan
do les visito les noto mucho más cer
ca y siento una gran paz interior”.

La noche se acerca, la copa de los 
cipreses se funde con el cielo oscuro, 
los trabajadores vuelven a sus casas, y 
el cementerio se queda solo, con el 
estático misterio que envuelve aque
llas cosas que no llegamos a com
prender.

Antonio R. Naranjo

■  UN BOMBERO TRISTE

Este es el caso de Tomás Amador, 
un bombero en activo que acude dia
riamente al cementerio desde hace 
siete años, para visitar a su hijo. Una 
operación de garganta le impide ha
blar con facilidad, aunque eso no es 
nada comparado con el dolor que le 
acompaña eternamente. “Vengo to
dos los días”, afirma con el rostro 
parcialmente oculto por unas oscuras 
gafas de sol, que delatan su perenne 
tristeza. Sus continuas visitas, que re-
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INFORMAR AL J O »  DESDE 
HASTA OPORTUNIDADES

El Centro de Información y Docu
mentación Juvenil se fundó en 1986 
con el fin de crear un lugar donde los 
jóvenes puedan asesorarse en todos 
aquellos asuntos y problemas especí
ficos.

Desde información sobre sexuali
dad hasta qué hacer cuando se acaba 
el bachillerato y el COU, pasando 
por todo tipo de información sobre 
viajes organizados para los jóvenes. 
Al frente del CIDAJ está José Ma

i l /  CIDAJ cuenta con todo ti
po de publicaciones juveniles, 

tanto revistas como libros

nuel Mejías, pedagogo de profesión, 
quien señala que “la gente joven tie
ne muchos problemas para pasar a la 
vida adulta y a la vida activa, y lo que 
se trata es facilitar ese proceso, por 
medio de una serie de recursos, como 
es la información, el asesoramiento, 
la documentación, etc.”

En el apartado de la información,

el Centro intenta cubrir toda la de
manda existente respecto a cursos, 
viajes, educación, becas. “Intentamos 
dar respuestas a las preguntas de la 
gente joven”, señala Mejías, “y cuan
do no podemos, lo que intentamos es 
ponerle en contacto con las entida
des y personas que lo puedan hacer.

En cuanto a los fondos documen
tales, se reciben todo tipo de revistas 
y boletines oficiales, además de una 
pequeña bilioteca con 1.500 libros 
sobre la temática juvenil.

Este centro, al igual que otros ser
vicios municipales, trabaja como con
trata, por periodos de dos años, algo 
que sus integrantes querrían que se 
alargara a cuatro, “para poder plan
tear esos proyectos de mayor dura
ción que necesitan más tiempo, y po
der comprometernos con ellos”, se
ñala Mejías.

■  CORRESPONSALES EN LOS 
INSTITUTOS

El CIDAJ está incluido dentro de 
la red de centros de información ju

venil que existe en toda la Comuni
dad de Madrid. Así, recibe datos del 
Centro Regional de Información dia
riamente, por telefax. Este material 
que se recibe es adaptado a las nece
sidades de los jóvenes alcalaínos por 
Mercedes Garrido, que es quien in
forma a todos aquellos que se acer
can al Centro de Información Juve
nil.

La responsable de hacer una se
lección de las noticias de prensa de

Los jóvenes se pueden infor
mar sobre anticonceptivos, 

problemas de alquileres o qué 
licenciatura elegir

más interés todos los días es Sonia 
Fernández, quien a la vez es la encar
gada de sacar el boletín mensual del 
centro, que es el medio para que lle
gue a la gente toda la información 
como becas, premios, etc., que tienen 
plazos de cierre, así como otro tipo 
de material.

El centro tiene corresponsales en 
los centros de enseñanza media, que 
se encargan de difundir la informa
ción que recogen del Cidaj. Esto se 
paró con la huelga general de estu
diantes, pero para el próximo curso 
se va a firmar un convenio con la Fe
deración AlcáJaína de Estudiantes 
(FAE), para proseguir este programa 
en los centros donde tienen repre
sentantes.

■  ORIENTACIÓN LABORAL, 
EDUCATIVA Y SEXUAL

En el CIDAJ funcionan tres ase
sorías, para informar sobre las cues
tiones que más interesan a los jóve
nes en cuanto a lo jurídico y lo labo
ral, y también sobre sexualidad y 
orientación educativa y profesional.

La asesoría jurídico-laboral laJosé Manuel Mejías
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XUALIDAD
M A L E S

ejerce la abogada Socorro Gómez, y 
las asesorías de información sexual y 
educativo-profesional las lleva el 
propio José Manuel Mejías. Mien
tras la primera recibe las visitas todas 
las tardes, la asesoría de información 
sexual está abierta los jueves y los 
martes tiene su horario la educativo- 
profesional.

De todas maneras, la asesoría de 
orientación sexual, que se creó en 
octubre de 1987, se ejerce más con 
charlas sobre sexualidad y juventud 
en institutos, algo que también se ha
ce para informar sobre las ofertas 
que tienen los estudiantes cuando 
acaban el COU y la selectividad.

Socorro Gómez también da char
las ocasionales para informar sobre 
la objeción y los derechos de los es
tudiantes de cara a prórrogas, etc.

“La información sexual que pide 
la gente es una dirección, dónde pue
de ir para ver si puede tomar tal me
dicamento o tal anticonceptivo. Pre
guntan sobre cualquier tema sexoló- 
gico, también sobre cuestiones relati
vas al aborto, y para lo que está den
tro de la legalidad, tenemos un direc
torio de centros de planificación fa
miliar donde les enviamos para una 
mejor orientación”, señala Mejías.

■  INFORMACIÓN SEXUAL

Normalmente trabajan con el de 
Coslada, con el que están en contac
to más frecuente, aparte de ser el 
más cercano. En Alcalá hubo un cen
tro de planificación familiar hace va
rios años en el Centro de Salud mu
nicipal, que después pasó a manos 
del Insalud. Entre otras cosas, había 
una hora semanal, sin previa cita, de 
atención a los jóvenes, que hablaban 
con el ginecólogo, “sin encontrarse 
con sus padres o vecinos”.

La asesoría de orientación educa
tiva y profesional atiende a los jóve
nes sobre todo en épocas muy con-

Casa Tapón, sede del Cidaj

cretas, como cuando acaba el curso y 
llega la selectividad.

■  ¿QUÉ CARRERA ELEGIR?

Preguntan qué carrera pueden 
hacer con la nota que tienen, o en 
qué consisten, si con el nuevo plan

Se dan charlas en los colegios 
sobre qué diferentes alternati
vas elegir tras acabar la EGB

de estudios de la LOGSE va a cam
biar todo, o cómo es la universidad a 
la que van a ir.
- Sin embargo, mientras al principio 

se daban charlas en los últimos cur
sos, el año pasado se comenzó con 
los alumnos de EGB a informar so
bre las alternativas que se ofrecen, 
incluso tras el graduado escolar.

Desde las enseñanzas regladas a 
los talleres-escuela, pasando por la 
formación ocupacional, casas de ofi
cios, los cursos del OADE y del plan 
FIP del Inem, o las escuelas munici
pales de adultos. Las charlas se han 
dado en 21 colegios de EGB, de los 
31 públicos existentes, y en uno de 
los 17 concertados. Además se ha ha

blado previamente con las asociacio
nes de padres.

A la abogada, que lleva la aseso
ría jurídica, se le pregunta mucho so
bre el servicio militar, la objeción de 
conciencia, e incluso sobre los pro
blemas o consecuencias a los que se 
va a enfrentar un joven en caso de 
que quiera hacerse insumiso, o preci
samente, cómo convertirse en insu
miso. Precisamente, dos objetores 
cumplen su su servicio sustitutoirio 
en el Cidaj, José Luis Cuevas y Mi
guel Alonso.

También se le pregunta mucho a 
Socorro Gómez sobre separación 
matrimonial, problemas con la justi
cia, alquiler o compra de un piso, y 
sobre el mundo laboral. Cosas como 
la creación de cooperativas, el au- 
toempleo, problemas con contratos, 
etc.

El Cidaj tiene dos puntos de in
formación, aparte del mismo centro, 
en la Casa de la Juventud y en el 
Centro Zambrano, y se está pensan
do en poner otro en los módulos de 
presos jóvenes de la cárcel de Alcalá, 
algunos de los cuales son alcalaínos, 
de cara a crear una serie de sesiones 
sobre posibilidades laborales y edu
cativas tras salir del centro peniten
ciario, en setiembre u octubre, con 
los profesores que allí trabajan.

Félix Rodríguez
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Nunca llegará a ser Eddy Merck, 
Anquetil, Ocaña o Delgado, pero, sin 
hombres como él, éstos no hubieran 
llegado a ganar los Tour de Francia 
que consiguieron.

El se puede deñnir como un tra
bajador del pelotón, realizando una 
labor oscura, un trabajo para el jefe 
de filas, corredor que se llevará los 
besos de la guapa con su maillot ama
rillo incluido; mientras él, se quedará 
en el más insólito anonimato.

LA CRONICA DEL HENARES 
se acercó a este corredor alcalaíno de 
treinta y un años, que este domingo 
ha ganado el Tour de Francia en su 
clasificación por equipos, para cono
cer más de él y las singularidades pro
pias de la mejor vuelta por etapas del 
mundo.

LA CRONICA DEL HENARES: 
¿Cuándo y por qué te iniciaste en el 
mundo del ciclismo?

JESUS RODRIGUEZ MAGRO: 
Empecé en 1.976; tenía sólo dieciseis 
años y ya empezaba con mis amigos a 
subir en “bid” el Gurugú, ir a Meco, 
Camarma y ver las carreras por la te
levisión. Después me inscribí en un 
club ciclista porque verdaderamente 
me gustaba y abandoné por completo 
los estudios.

L.C.H.: ¿Cuándo te iniciaste en el 
ciclismo profesional?

J.R.M.: En el 82 con el Zor donde 
estuve 5 años, en el 87 estuve en el 
Teka, posteriormente dos años en el 
Reynolds para luego convertirse en 
el ahora Banesto.

■  GREGARIO DE LUJO

L.C.H.: ¿Tu te consideras un gre
gario y cómo lo definirías?

J.R.M.: Sí más o menos sí. Un gre
gario es un corredor que trabaja para 
un líder. Hay gente que vale para ga
nar y gente que vale para trabajar.

L.C.H.: ¿Qué es lo que sientes 
cuando tu realizas el trabajo sucio 
para que otros se lleven los aplausos 
y los ramos de flores?

J.R.M.: Lo único que pienso, es 
que si el trabajo que he hecho, sirve 
para que el líder del equipo gane la 
carrera me siento muy contento. 
Cuando no sucede esto, no te sientes 
a gusto.

L.C.H.: ¿Qué te ha faltado para 
ser un jefe de filas, como Induráin o 
Delgado?

J.R.M.: Quizás más cualidades, 
más carácter. Ser mejor corredor de 
lo que soy. No hace falta tener mu
cho genio, porque por ejemplo Bug- 
no o Induráin no tienen un fuerte ca
rácter

L.C.H.: ¿Cómo definirías tanto 
como persona o corredor al último 
ganador del Tour, Induráin?

J.R.M.: Es tan buen corredor co
mo persona y tan buena persona co
mo puede ser de alto.

■  EL ÚLTIMO TOUR

L.C.H.: ¿Según tu opinión, Indu- 
ráin puede llegar a ser el prototipo 
de ciclista, siendo un gran contrarre- 
lojista y marchando bien en monta
ña?

J.R.M.: Es un corredor perfecto, 
no es un escalador nato, pero sube 
bien. En llano marcha sin problemas 
y contrarreloj es insuperable, es com
pleto al máximo.

L.C.H. ¿Cómo has visto este últi
mo Tour?

J.R.M.: Se ha ido más rápido que 
otros. Se ha llegado a la montaña al
go más cansado que en otras edicio
nes. Han habido pocos días de mon
taña, pero esas etapas han estado 
muy concentradas. Personalmente 
puedo decir que no me he encontra
do al cien por cien, por catarros, do
lores musculares...

Mi mejor posición en la vuelta 
francesa ha sido el treinta. Este es la 
primera vez que he ganado el Tour 
por equipos, otros años hemos que
dado terceros e incluso segundos.

L.C.H.: Se ha hablado mucho del 
relevo generacional, quedando atrás 
los Lemond, Delgado y compañía pa
ra dejar paso a los Bugno, Chiapuci e 
Induráin. ¿Qué opinas de esto?

J.R.M.: Creo que sí, aunque creo 
que no es oportuno enterrar a los 
Lemond y Delgado. Pero ha llegado 
al pelotón una nueva generación de 
corredores como los que tú has men
cionado.

L.C.H.: ¿Qué diferencias y simili
tudes observas entre Induráin y Del
gado?

J.R.M.: Induráin es mejor roda
dor y contrarrelojista que Perico, sin 
embargo éste es más espectacular y 
es más escalador. Las similitudes 
pueden estar en que son líderes nada 
exigentes, nos tratan bien a los gre
garios, no molestan para nada.

L.C.H.: ¿Crees que la labor de 
equipo ha sido fundamental para el 
triunfo del navarro?

J.R.M.: Totalmente. Yo personal
mente no he estado muy bien, pero 
mis compañeros como Rondón, Ber
nard, Delgado han sido fundamenta
les y le han llevado a ganar el Tour, 
aunque él luego debe pedalear, natu
ralmente.

L.C.H. ¿Cuál ha sido la etapa más 
dura de este año?

J.R.M.: La etapa donde se vistió 
de líder Induráin, en Valdouron. Se 
subieron puertos muy duros, como el 
Turmalet, Aspain y el Valdouron.

L.C.H.: ¿Qué es lo que se te pasa 
por la cabeza cuando subes un puer
to y sabes que aún te queda un mun
do por llegar a la meta?

J.R.M.: Cuando vas mal, te da ra
bia y vas pensando en lo mal que vas 
y te distraes; y cuando estás bien, es
tás concentrado en la carrera y no
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Jesús Rodríguez Magro

SE VISTIO DE GLORIA

piensas para nada en otras cosas.
L.C.H.: ¿Has pensado en los años 

que te quedan como profesional?
J.R.M.: He pensado en tres años 

más
L.C.H.: ¿Qué anécdota puedes 

contamos de este último Tour?
En el Tourmalet fue un 

amigo a esperarme y llevaba un bote 
de cocacola para darme y de tanto 
esperarme estaba caliente y cuando 
lo cogí le dije: “Pero si está caliente” 
y el chaval se quedó perplejo y me di
jo que el no podía hacer nada.

L.C.H.: ¿Está mejor organizado el 
Tour que la Vuelta a España?

J.R.M.: Sin duda, el Tour, nos lle
van de ventaja dos o tres años, aun
que al Vuelta está mejorando año 
tras año.

■  EVOLUCION

L.C.H.: ¿Qué opinión tienes de la 
gran evolución que ha sufrido el ci
clismo tanto económicamente como 
en cuanto a material?

J.R.M.: Totalmente. Yo cuando 
empecé, las bicicletas eran normales, 
ahora sin embargo todas tienen rue
das denticulares, ruedas de tres y 
cuatro radios, las aerodinámicas. Un 
logro importante ha sido el manicu- 
lar de “cuernos” ya que te sirve para 
realizar más fuerza en los riñones e ir 
más aerodinámico todavía.

Aunque pienso que todavía no se 
ha llegado a encontrar la bicicleta 
perfecta, se verán cosas nuevas. Aun
que parezca que esto no sirva para 
nada, un segundo ganado te puede 
dar el triunfo.

L.C.H.: ¿Está bien pagado actual
mente, el ciclismo?

J.R.M.: Se tiene un sueldo digno, 
aunque sé que existe gente que pue
de cobrar como un trabajador nor
mal, aunque estos casos sean bastan
te contados.

L.C.H.: ¿Cuánto
tiempo le dedicas a 
entrenar?

J.R.M.: En invierno 
dedico cuatro horas al 
día, en verano es dife
rente ya que están las 
carreras. El entrena
miento es cada uno 
por su cuenta.

L.C.H.: ¿Cuál ha si
do tu peor momento 
encima de una bicicle
ta?

J.R.M.: Han sido 
muchos. Algún que 
otro desvanecimiento, 
por ejemplo este año, 
en el Alpe D’Huez es
tuve trabajando toda 
la etapa y luego me 
quedé mal e incluso 
me caí y me di cuenta 
de que todo el mundo 
me dejaba, pero luego 
me calmé y veía que 
podía llegar bien.

L.C.H.: ¿Cuál ha si
do tu mejor éxito en el 
campo profesional?

J.R.M.: Mi mejor 
éxito ha sido la Vuelta 
a Asturias en el 86, luego alguna eta
pa aislada, algún premio a la monta
ña, y he colaborado a ganar dos vuel
tas a España y dos Tour de Francia.

■  SUPERHOMBRES

L.C.H.: ¿Qué tienen los ciclistas 
de superhombres?

J.R.M.: A veces la gente te mira 
de forma diferente, porque te ven 
que te caes y te levantas, corres con 
cuarenta grados de calor y a la vez 
cuando te cae una inmensa lluvia so
bre ti. Y te acostumbras a ser duro, 
cosa que no te ocurre en otros de
portes.

L.C.H.: ¿Es difícil llegar a ser pro
fesional?

J.R.M.: No mucho, si tienes unas 
cualidades normales, entrenando y 
moviéndote algo, puedes llegar a ser 
profesional.

L.C.H. ¿Qué nivel tiene Alcalá de 
Henares dentro del ciclismo ahora 
mismo?

J.R.M.: Bastante bueno, ya que 
existen escuelas municipales, de aquí 
a dos años, se puede ver mucha gen
te en el campo profesional.

Por ejemplo, citando un solo 
ejemplo, Manuel Gómez estoy segu
ro de que tiene un gran futuro den
tro del ciclismo.

Luis Cambíl
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Una iniciativa de gran rentabilidad

EN ESTE CURSO EL TALLER DE ALCALA DE 
HENARES HA RESTAURADO 49 CUADROS

Un total de 49 obras han sido someti
das a diferentes procesos de conserva
ción por los alumnos y profesores del Ta
ller-Escuela de Restauración de Alcalá 
de Henares a lo largo del curso que aca
ba ahora de concluir.

Fundado hace cinco años, este Taller 
que depende de la Fundación Colegio 
del Rey, se encuentra instalado en el an
tiguo colegio- convento de dominicos de 
la Madre de Dios, lugar que tendrá que

abandonar dentro de un año cuando se 
acometa la segunda fase de rehabilita
ción del edificio para destinarlo a Museo 
Arqueológico de la Comunidad de Ma
drid.

■  CINCO AÑOS RECUPERANDO 
PATRIMONIO

Cuenta con una media de 55 o 60 
alumnos repartidos entre los cuatro cur
sos que duran sus enseñanzas: tres de

formación general sobre tratamientos de 
restauración sobre distintos soportes y 
uno de prácticas (hasta este años fueron 
dos) en el que, bajo la supervisión directa 
del profesorado, trabajan las diferentes 
técnicas aprendidas sobre las obras a res
taurar. En estos cinco años un total de 
165 obras han sido restauradas en el Ta
ller, la mayoría óleos sobre lienzo, aun
que también se han trabajado algunas so
bre otros soportes: tabla, cobre e incluso 

tallas policromadas. La 
práctica totalidad de los 
cuadros pertenecen a 
distintos conventos de 
clausura de Alcalá 
(Bernardas, Dominicas, 
Carmelitas, Ursulas...), 
aunque también se lo
calizan de otras intitu- 
ciones como la ermita 
de los Doctrinos, el 
hospital de Antezana, el 
Ayuntamiento de Alca
lá e incluso de la Uni
versidad, como son dos 
obras procedentes de la 
antigua cárcel de muje
res.

En concreto, en este 
curso 90-91 se ha reali
zado el tratamiento de 
un total de 49 cuadros, 
de los cuales 20 se han 
dado ya como definiti
vamente concluidos. A 
ellos habría que sumar 
las 33 obras que se res
tauraron con motivo de 
la exposición antológica 
del pintor alcalaíno Fé
lix Yuste (1864-1950). 
Según el coordinador 
del Taller, José Luis 
Mateo, de haber sido 
realizadas por restaura

dores particulares su importe habría as
cendido a 4.970.000 ptas., valoración en 
la que no se incluye el coste de los mate
riales fungibles empleados en los proce
sos (telas, pigmentos, barnices, etc...). 
Los criterios que se emplean para restau
rar una pieza son, por un lado el interés 
de la propia obra y, por otro lado, el inte
rés “didáctico” que encierra para los 
alumnos. Para Mateo “invertir en Cultu
ra siempre es rentable”, pero en el caso 
del Taller la rentabilidad se extiende

también a la cuestión puramente crema
tística. En este momento el Taller cuenta 
con un presupuesto anual algo superior a 
los cuatro millones de pesetas, de los 
cuales más de la mitad -unos dos millo
nes y medio- son aportados por los pro
pios alumnos através de las cuotas que 
abonan mensualmente y que ascienden a 
5.000 ptas.

■  CONVENTOS 
PARCIALMENTE VISITABLES

Dolores Pérez Quirós, presidenta de 
la Comisión de Cultura, destaca el carác
ter de este Taller que sobrepasa los lími
tes de la mera actividad ocupacional, im
partiendo una formación del alumnado 
en una profesión, además de que revierte 
en la sociedad por medio de la obra res
taurada. Para Lola Pérez Alcalá es un 
importante depósito de patrimonio que 
se debe conservar y que debe salir a la 
luz para que lo conozcan los al Calaínos y 
los visitantes. En este sentido, Mateo 
afirma que se están realizando gestiones 
con algunos conventos de clausura para 
que una zona pueda ser visitable sin alte
rar la vida de la institución y habló con
cretamente de los de santa Ursula y de 
san Bernardo.

■  EL NUEVO OBISPADO 
POSITIVO PARA PATRIMONIO

Uno de los mayores problemas con 
que se encuentra en este momento el Ta
ller es la necesidad de desalojar el edifi
cio dentro de un año. Pérez Quirós nos 
confirmó que estaba realizando gestiones 
para encontrar un inmueble que alberga
se no sólo a éste, sino a todos los talleres 
dependiente de la FCR y que se encuen
tran en situaciones similares, refiriéndose 
a los de Fotografía y Teatro.

La concejala valoró positivamente la 
conversión de Alcalá en diócesis: “Siem
pre es bueno que un poder más esté esta
blecido en nuestra ciudad”. Según ella, la 
descentralización facilitará el acceso y la 
fluidez de comunicación entre ambas ins
tituciones, abriéndose una línea directa, 
algo que revertirá favorablemente en la 
conservación y difusión del importante 
patrimonio eclesiástico complutense.

VS
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O bras sin obra: 
Sistema Pladur

Los sistemas PLADUR 
revolucionan en España el 
mercado de la Construcción 
y Decoración, con un 
avanzado material y  cuya 
fabricación tiene un elevado 
nivel de evolución 
tecnológica.

S
ON sistemas de albañile- 
ría interior que EPYSA, 
integrada en el GRUPO 
URALITA, produce en 

su fábrica de Quinta de Ebro 
(Zaragoza), con una producción 
anual de más de 20 millones de 
m;, que pronto se verá aumen
tada considerablemente con la 
inminente inauguración de una 
modernísima fábrica en Valde- 
moro (Madrid).

Los sistemas PLADUR son 
comercializados a través de una 
amplia red de DISTRIBUIDO
RES en toda España, cuya labor 
se ve complementada por una 
red de instaladores oficiales que, 
en conjunto, garantizan un 
correcto montaje y un acabado 
de gran calidad.

PLADUR ofrece, tanto al mun
do de la obra nueva como al de 
la rehabilitación y reforma, las 
mejores soluciones para revestir

L - j L  sistem a P L A D U R  ofrece, a  través de 

su am plia red de distribuidores, las mejores 
soluciones para las obras, tanto nuevas como 

de rehabilitación y  reforma

Frente de estantería con sistema Pladur.

muros, levantar tabiques, cubrir 
techos, hacer muebles de obra, 
etcétera, dando soluciones a sus 
necesidades de aislamiento tér
mico y acústico, distribución de 
viviendas, oficinas, hospitales, 
etcétera.

PLADUR realiza cursos de 
formación de instaladores y téc
nicos especialistas, que salen al 
mercado convencidos de las 
ventajas y cualidades de los sis
temas PLADUR.

Los productos PLADUR go

zan de gran prestigio nacional e 
internacional y se encuentran 
avalados por las más estrictas 
normas internacionales. PLA
DUR se exporta a EE UU, CA
NADA, GRAN BRETAÑA, 
IRLANDA, FRANCIA, BEL
GICA, HOLANDA, PORTU
GAL, CUBA, EMIRATOS 
ARABES, TURQUIA, etcéte-

PLADUR pone en manos de 
técnicos y usuarios unos mate

riales y sistemas que son rápi
dos, limpios y económicos, con 
unas propiedades físicas que lo 
hacen duradero, resistente al 
fuego y con un buen comporta
miento como aislamiento térmi
co y acústico.

Señalar, por último, que las 
superficies PLADUR admiten 
cualquier acabado: pintura, tela, 
revestimientos cerámicos y otras 
muchas posibilidades que nos 
brinda hoy la decoración mo
derna.

DISTRIBUIDOR

DISTRIBUIDOR OFICIAL

PLADUR ROCLAINE

MATERIALES DE 
CONSTRUCCIÓN

Almacén: Exposición:
Talamanca, 9 P® Estación, 1 
TEL. 888 05 06 Tfel. 888 01 34

ALCALÁ DE HENARES

INSTALADOR

Q (0 o ÍL

S is t e m a s

Obras. Reformas
Insonorizaciones
Techos registrables
Pintura
Fontanería
Electricidad
Aire acondicionado

C/ G allegos, 12  
Tel. 882 33  46  

Fax, 882 92 14  
A L C A L A  D E  H E N A R E S
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LIBROS
□  «Arqueología, Paleontología y Etnografía». Serie de la Conseje

ría de Cultura-Comunidad de M adrid. M adrid, 1991. N8 1:331  
p. N8 2:362 p. Ilustraciones y fotografías en negro.

Nueva publicación periódica (se
riada sería el término más ajustado) 
de la Comunidad de Madrid que as
pira, según se hace constar en la 
presentación, a convertirse en la tri
buna de todos aquellos investigado
res que trabajan la Arqueología, 
Paleontología y Etnología de este 
ente autonómo. Pese a ello, la prác
tica totalidad de los estudios publi
cados se refieren a la Arqueología.

El primero de los volúmenes in
cluye dos trabajos de índole muy di
ferente referidos a Alcalá de Hena
res. Sebastián Rascón, Antonio 
Méndez y Pedro Díaz del Río tra
tan el tema «La reocupación del 
mosaico del Auriga en la villa roma
na del Val (Alcalá de Henares). Un 
estudio de microespacio».

Al excavar la mencionada villa, 
los arqueólogos descubrieron un 
total de 56 perforaciones que atra
vesaban el mosaico y que se co
rresponden con otros tantos pos
tes de una cabaña que se levantó 
dentro de la casa, una vez abando
nada ésta por sus propietarios.

Según los autores, podría tra
tarse de una reocupación de fina
les del siglo IV o principios del V 
llevada a cabo por gentes germá
nicas de vida seminómada. Todas 
las hipótesis vienen corrobaradas 
con los resultados de la excavación 
y el estudio de los materiales en
contrados, de los que se adjuntan 
interesantes croquis y gráficos.

El otro trabajo lleva por título 
«Estudio del solar de la calle Siete 
Esquinas n° 11» y su autoría corres
ponde a Rosario Gómez Osuna. En 
realidad no se trata más que del re
sultado de una peritación arqueoló
gica realizada en 1988 sobre el 
mencionado solar, según establecen 
las “Normas de Protección y Con
servación de Areas de Interés Ar

queológico” aprobadas por el 
Ayuntamiento de Alcalá en 1984. 
Los restos cerámicos hallados, aún 
pobres, permiten documentar el 
asentamiento en el siglo XV, mo
mento en el que se sabe que el ca
serío se amplía y el arzobispo Carri
llo amplia la cerca de la villa ¡yacía 
el Sur y el Este.

■  ALCALÁ: MÁS DE LA MITAD 
DE UN VOLUMEN

En el segundo volumen más de 
la mitad de los artículos se refieren 
a Alcalá, cinco en concreto. Espe
cial interés reúne «La protección 
del patrimonio arqueológico. El

ejemplo de Alcalá de Henares», en 
el que su autor, Antonio Méndez, 
reflexiona sobre la situación en que 
se encuentra este patrimonio y la 
protección que le brinda la legisla
ción vigente.

Analiza las competencias de las 
distintas administraciones y se refie
re al caso concreto de Alcalá, inclu

yendo las Normas del 84 y las decla
raciones como “Bien de Interés 
Cultural” de algunos yacimientos 
complutenses.

El trabajo de Juan A. Mondéjar, 
«El arranque de la decoración pic
tórica de una pilastra romana de la
drillo procedente de la Casa de los 
Estucos (Complutum)», explica la 
técnica que se empleó para la ex
tracción del referido elemento que 
corría el peligro de perderse.

■  EXCAVACIONES

Los otros tres se refieren a los 
resultados obtenidos en excavacio
nes realizadas en diferentes inmue
bles del casco histórico.

Francisco Javier García Lledó 
presenta un estudio sobre «Cerámi
cas pintadas medievales de Alcalá 
de Henares: el conjunto de la calle 

del Gallo» y Ana Lucía Sánchez 
Montes hace lo propio con dos 
aportaciones: «El antiguo conven
to de san Juan de la Penitencia» y 
«Excavaciones en la casa de Diego 
Torres de la Caballería».

Especial interés muestra éste 
último trabajo ya que explica la di
recta colaboración que mantuvie
ron en todo momento arqueóloga 
y arquitecto, hasta el punto de que 
de los resultados de la excavación 
surgió la intervención definitiva 
realizada por José María Pérez 
«Peridis», con lo que se logró una 
verdadera obra de rehabilitación; 
todo un ejemplo a seguir de como 
se pueden compaginar ambas dis
ciplinas.

En suma, una interesante ini
ciativa que esperamos tenga conti
nuidad y que sirva para dar a cono
cer a especialistas y aficionados los 
resultados de las numerosas excava
ciones aqueológicas que se vienen 
desarrollando en Alcalá en los últi
mos años.

Vicente Sánchez
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Salvo el de Pintura que lo hará en septiembre

SE CERRÓ EL PLAZO DE LOS 
PREMIOS CIUDAD DE ALCALÁ

El pasado lunes, 22 de 
julio, quedó cerrado el pla
zo de admisión de origina
les para los «Premios Ciu
dad de Alcalá de Hena
res», que con ésta han al
canzado ya su XXII edi
ción y que están dotados 
con único premio indivisi
ble de 350.000 pesetas. La 
modalidad de Pintura, sin 
embargo, abrirá la recep
ción de obras el próximo 2 
de septiembre, concluyen
do el día 30 de ese mismo 
mes.

El número de obras 
presentadas en esta oca
sión ha sido algo inferior al 
de ediciones anteriores. 
Poesía sigue siendo la que

registra la mayor participa
ción con 61 candidatos, se
guida de Narrativa con 24 
(103 y 62, respectivamente, 
en la pasada edición); por 
el otro lado están Investi
gación Histórica con sólo 
dos trabajos presentados, 
uno menos que en 1990, y 
Periodismo, que este año 
ha registrado una mayor 
participación, con cinco 

• originales, probablemente 
debido a que el pasado año 
-después de quedar desier
to en tres ocasiones conse
cutivas- volvió a conceder
se.

En Pintura, modalidad 
que en la pasada convoca
toria contó con 99 obras,

los trabajos que se presen
te tienen libertad tanto de 
formato y de técnica o pro
cedimiento, como de tema 
y tendencia artística. Su 
presentación será sobre 
bastidores o soporte sólido, 
no admitiéndose los prote
gidos por cristal. Deberán 
ir acompañadas de una pli
ca con el lema y en su inte
rior los datos personales 
del autor. Los originales 
deberán enviarse a la sede 
de la Fundación Colegio 
del Rey (Avda. Guadalaja
ra?).

El fallo de los distintos 
jurados, que estarán inte
grados por personas de re
levancia, se hará público

como es costumbre el día 9 
de octubre (aniversario del 
bautismo de Cervantes y 
festividad local) en un acto 
solemne en la capilla del 
Oidor. Los trabajos pre
miados en las modalidades 
de Poesía, Narrativa e In
vestigación Histórica serán 
posteriormente editados 
por la FCR y presentados 
en el transcurso de la Feria 
del Libro de abril del pró
ximo año. Los de Pintura, 
por su parte, serán objeto 
de preselección y junto con 
el galardonado, formarán 
parte de una exposición 
que tendrá lugar en el mes 
de diciembre o enero de 
este año. VS

PLAZA DE TOROS DE 
ALCALÁ DE HENARES

EMPRESA: Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares

S E N S A C IO N A L  N O V IL L A D A  

E L  S Á B A D O  D IA  3  A  U S  1 0 ,3 0  N O C H E

Con reses de D. Adolfo Rodríguez de M adrid

P A R A  L O S  E S P A D A S :

RAFAEL GONZALEZ DE TOLEDO 
REGINO ORTES DE ALCALA 
SERGIO MORENO DE MADRID

PRECIOSO POPULARES EN TAQUILLA DE LA PLAZA DE TOROS.
Sábado de 10 a  14 y  a  partir de las 2 0 ,3 0  horas

NOTA: AL TÉBMZNO DE IA  NOVILLADA SE SOLTARÁN DOS VAQU1UAS PARA LOS AFICIONADOS
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Numerosas obras se están realizando en estas fechas

TORREJON DE ARDOZ: UNA CARA 
NUEVA PARA DESPUES DEL VERANO

Al igual que hacen los niños 
cuando comienza el curso, ya sabe
mos todos y muy especialmente los 
padres lo que esto significa, Torre - 
jón de Ardoz también quiere pre
sentarse con una nueva cara ante 
sus vecinos una vez finalizado el pe 
riodo estival, por ello aprovechará 
el mes de agosto para poner fin o 
mejorar algunas de las chapuzas 
que existen en la ciudad.

Agua insalubre

Tal es el caso de la fuente cen
tral de la Plaza Mayor, las pintadas 
callejeras, la estación de trenes, la 
ampliación del Ayuntamiento, 
acondicionamiento del teatro muni
cipal José María Rodero con vista a 
la próxima temporada, que comen
zará el 15 de septiembre. Antes la sala de exposiciones se encontraba así, ahora deja mucho que desear

Trabajadores limpian la fuente de la Plaza Mayor

Todos aquellos que acos
tumbren a recorrerse las ca
lles torrejoneras y además 
sean observadores se habrán 
percatado del sinfín de pun
tos negros que pueblan la 
ciudad, cuya apariencia en 
ciertas zonas es auténtica
mente catastrófica.

Valga con darse Uña vuel
ta por la Plaza del pueblo y 
acercarse a su fuente, que di
cho sea de paso, reúne muy 
pocas características de estas 
construcciones tradicionales 
pues ni tan siquiera el agua 
sale limpia.

Hace escasos meses, 
agentes municipales de la 
limpieza se encargaron de 
eliminar la inmundicia que se 
hallaba estancada en los ca
nales de la fuente, que había 
provocado la aparición de 
una espesa masa de color 
verde, que en ningún caso se 
parecía al líquido cristalino 
que conocemos por agua.

La cuestión ahora es 
cuánto tiempo permanecerá

con este "look", ya que si hay algo que 
caracterice a Torrejón es que todo lo 
nuevo en escaso tiempo deja de serlo.

Mejores carreteras

Asimismo y como suele ser habitual 
en el resto de España, las carreteras, 
autopistas, y demás están continuamen
te en obras, con lo que esto conlleva, 
pues generalmente los obreros comien
zan su faena a tempranas horas y si te
nemos en cuenta que en verano muchos 
aprovechamos, a partir de las siete de 
la mañana, para dormir, único momen
to en que el termómetro nos lo permite, 
los insufribles ruidos de las taladrado
ras se convierten en nuestro enemigo 
más odiado.

Además, en más de una ocasión he
mos tenido que ir de excursión hasta 
encontrar un lugar por donde pasar, ya 
que la maquinaria y las vallas nos lo im
pedían, provocando que en lugar de lle
gar a nuestra casa en cinco minutos lo 
hagamos en bastantes más.

Pero si pensamos que con todo ello 
sigue página siguiente



2 de agosto de 1991 LA CRONICA del Henares/TORREJON 61

viene de página anterior
circule mejor que en el cielo, sea 

bienvenido.

Los Velázquez urbanos

Por otra parte, si hay algo que llame 
la atención a las gentes que pasean o vi
sitan por primera vez Torrejón es la 
enorme cantidad de pintadas que pue
blan sus paredes y que se ha populari
zado con el nombre de "graffitis".

Los comentarios al respecto los hay 
para todos los gustos. Para unos son 
auténticas obras de arte mientras que 
para otros son una forma de ensuciar 
la ciudad.

Tal vez la mejor solución sea adop
tar una postura intermedia, es decir, no 
se podría hablar de obra de arte enten
dida como tal, sino una forma de crea
tividad urbana propia de los tiempos en 
que vivimos, y tampoco es una manera 
de destrozar las inmaculadas paredes 
torrejoneras, tan deseadas por algunos.

No cabe duda de que en este muni
cipio hay excesivos grafitos, pero ello 
no significa que debamos exterminar
los, sino que como solución salomónica 
se podría destinar un espacio para que 
los artistas urbanos desarrollen su 
creatividad.

Además, cómo vamos a acabar con 
algo que sabe transmitir con sus colores 
y figuras o con la simple palabra las re
alidades de este pueblo.

De hecho, en ciertas ocasiones es 
un auténtico "arte protesta", con crue

les críticas a los políticos, 
burocracia y a la Base Aé
rea, si bien, hay otras que se 
inclinan por la defensa de 
los insumisos y, por supues
to, algunas son puras crea
ciones artísticas.

Resulta curioso que muy 
cerca de estas pinturas se 
encuentre lo que se ha dado 
en llamar Sala de Exposicio
nes, la cual está destinada a 
los pintores noveles que pre
fieren los ambientes cerra
dos a la calle para dar a co
nocer su quehacer.

Parece que esta Sala está 
pidiendo a gritos que se la 
critique. Sus ventanas de 
metal, correderas; su único 
pasillo con cuatro paredes 
donde se muestran los cua
dros, en ningún momento 
nos hacen pensar que se tra
te de un lugar dedicado a la 
difusión de pinturas o escul
turas de artistas noveles, sino 
que su imagen se correspon
de en mayor medida con la 
de un puesto de baratijas, Los 
tan habituales durante las 
fiestas locales.

En cierta ocasión alguien que no 
debía de ver muy bien escribió lo si
guiente: "si alguna vez pasas por la Sala 
de Exposiciones y quieres valorar en su 
justa medida lo que vas a ver, párate 
ante la puerta e imagínatela vacía, con 
las paredes en blanco. Querrás salir co
rriendo, -la verdad es que eso es lo pri-

Haga un punto y aparte 
en sus costumbres 
culinarias y  coma 

en nuestro restaurante*

LA FRAGUA DE ALCALÁ ES UN 
LUGAR PARA VELADAS REDONDAS

NUESTRO CHEF LE RECOMIENDA:
—  Solomillo cóbrales.
—  Entrecot a la anchoa.
—  Lomos de merluza con langostinos 

en salsa de almendras.
—  Pimientos del piquillo rellenos 

de bacalao.

.<ü£ragun 

caía
RESTAURANTE •  PARRILLA

—  Chuletón «La Fragua».
Camino de los Afligidos, local 56. TeI. S83 06 05 

Pol. Esgaravita ALCALA DE HENARES

grafitis poseen una gran belleza urbana
mero que se te pasa por la cabeza-, por 
donde has entrado. Espera, no tengas 
prisa, sitúate ante uno de los poblado
res de este pequeño pero valioso espa
cio. Tendrás un sinfín de lugares por 
donde moverte sin apenas andar, -nun
ca mejor dicho porque tienes que pedir 
permiso para pasar-. Si te preocupas de 
ver más allá y no sólamente de mirar las 
obras, te darás cuenta de que tienes a 
tu alrededor trozos de vida que el artis
ta ha reflejado en cada uno de ellos, -lo 
que no pongo en duda, pero sí que este 
sea el lugar más adecuado para expo
ner las creaciones de estos artistas-".

Está claro que si Torrejón quiere 
presumir de difundir el arte y la cultura 
tendrá que disponer de habitáculos ap
tos para ello, que permitan una simbio
sis entre la obra e» .cuestión, sea de la 
modalidad artística que sea, y el públi
co. ¿

Esta será la única manera de atraer 
a los torrejoneros, de por sí no muy 
amigos de las exposiciones, conferen
cias y demás actos culturales como lo 
demostraron el día en que las cenizas 
del actor José María Rodero fueron es
parcidas en el teatro que lleva su nom
bre cuando, apenas asistieron treinta 
personas que no fuesen políticos, ami
gos o periodistas.

Celia Iglesias
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Han organizado para este verano, campamentos, excursiones, etc.

EL EQUIPO DE LAS FRONTERAS 
ANIMA A LOS VECINOS A QUE 

PARTICIPEN EN SUS PROYECTOS
El grupo de animadores 

del barrio de Las Fronteras 
ha organizado con motivo de 
las fechas estivales una serie 
de actividades de recreo pa
ra los niños, jóvenes y toda la 
familia.

De lo establecido en su 
programa "El barrio juega, 
vi^ja y se divierte" se ha ce
lebrado, hasta el momento, 
un campamento en la playa 
de Benicasim, dirigido a 
aquellos chicos con edades 
comprendidas entre siete y 
catorce años, con un precio 
de 4.000 pesetas.

Asimismo, cincuenta jó
venes podrán optar a la 
acampada que se realizará 
del 19 al 23 de este mes en 
Navaluenga (Avila), con un 
coste total de 3.500 pesetas.

El barrio de las Fronteras escenario del ocio torrejonero

Deporte

Por otra parte, todos los 
jueves se vienen realizando
juegos en este barrio, de 5 a

7 de la tarde y, además se ha 
programado un maratón de
portivo, que incluye las com
peticiones de fútbol sala, ba
loncesto, petanca, mus y ra
na.

Las aspiraciones de este 
grupo van encaminadas, co
mo ellos mismo indican, 
a"que los vecinos participen 
en los actos que hemos orga
nizado para este verano y a 
conocernos unos a otros 
porque mejorar el barrio es 
algo que nos gustaría a todas 
las personas que vivimos o 
trabajamos en él, depende 
de todos y todas, y puede ser 
algo divertido".

CONVIVENCIA

"Además de las casas 
donde residimos y las tien
das y bares que frecuenta
mos, en nuestro barrio tam
bién hay jardines y calles 
donde nos podemos encon
trar y convivir todo el vecin
dario de una forma agrada
ble y totalmente pacífica".

Celia Iglesias

¡ESO, MEJOR QUE 
LO HABLES 

CON EL MISMO 
CONCEJAL!

Esta es la respuesta más 
habitual entre los responsa
bles de las distintas oficinas 
de servicio al ciudadano de 
Torrejón de Ardoz.

No hace muchos días me 
acerqué al local que el equipo 
del barrio Las Fronteras tiene 
en la calle Maestro Barfoieri 
con la intención de entrevis
tarlos y así dar a conocer su 
labor, pero he aquí la cues
tión, cuando le comenté a su 
directora mi propósito ésta 
me contestó: "lo mejor es que 
de ello te hable el concejal".

Lo curioso es que no es la 
única, en más de una ocasión 
he escuchado: "no pongas 
nuestro nombre porque noso
tros dependemos del Ayunta
miento y no queremos hacer
nos publicidad, eso le corres
ponde a los políticos".

Con esto no digo que cie
rren sus puertas a la prensa, 
pero sí que resulta chocante 
esa actitud de cierto temor a 
sus "jefes" -los ediles- como si 
éstos fuesen "el coco" con el 
que se asusta a los niños cuan
do son pequeñitos.

Ustedes piensen por un 
momento lo que ocurriría si 
los periodistas sólo recibiése
mos las informaciones de bo
ca de los encargados de llevar 
por el buen camino a esta ciu
dad. Pues muy simple, conse
guiríamos politizar hasta el 
sumo toda las informaciones 
que llegan hasta ustedes.

Lo cierto es que esta for
ma de relacionarse con la 
prensa no debe extrañarnos si 
tenemos en cuenta ciertas pe
culiaridades torrejoneras co
mo es el escaso arraigo de los 
medios de comunicación en
tre la población y entre las au
toridades, que de hecho 
muestran un gran pasotismo, 
como si les diese igual que se 
hablase bien o mal de ellos.

Un deseo para después 
del verano: "SEÑORES, DES
PIERTEN YA Y DIVIERTAN 
AL PUBLICO CON SUS 
IDEAS INGENIOSAS".

Vilariño
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Servicios Sociales y la UP han programado excursiones y salidas culturales

LA TERCERA EDAD MUESTRA MAS INTERES 
POR LO FESTIVO QUE POR LO DIDACTICO

Comunidad de Madrid

Fachada del Centro de Servicios Sociales de Torrejón de Ardoz

Todo ello se realizaría en colabo
ración con la Comunidad Autónoma 
de Madrid, aunque en opinión de la 
directora de Servicios Sociales en 
"Torrejón de Ardoz no se produce 
tanta demanda de estas plazas como 
se da en el resto de las poblaciones 
de la propia Comunidad de Madrid.

Algo que tanto la directora como 
sus más allegados colaboradores in
tentarán que este hecho no se pro
duzca en tanta mayoría como actual
mente sucede en esta localidad que
rida por todos.

La directora del centro de Servicios 
Sociales de Torrejón de Ardoz, Gloria 
Herráiz, considera que el problema 
más importante que se localiza entre la 
población de la tercera edad del muni
cipio es nel bajo nivel cultural existente, 
los ancianos quieren participar más en 
los actos festivos que culturales".

Por este motivo, este centro munici
pal ha centrado su atención, además de 
en todo lo relacionado con la diversión, 
en las actividades dirigidas a un mejor 
conocimiento de los museos, teatros y, 
en definitiva, todo lo relacionado con el 
mundo de la cultura.

cunstancias que les rodean ta
les como: disminución de in
gresos, problemas de salud, 
desarraigo y soledad, de tal 
modo que "garantice un nivel 
adecuado de seguridad y bie
nestar", arguye Herráiz.

Las actividades que se han 
previsto van desde las excur
siones a las lagunas de Ruidc- 
ra a las salidas a los lugares 
más populares de la capital de 
España.

Demandas de plazas

Programación

El programa que esta oficina pre
senta, en colaboración con la Universi
dad Popular (UP), está dirigido a las 
personas mayores que permanecen en 
Torrejón durante los meses de julio y 
agosto, época estival en la cual muchas 
de estas personas se encuentran solas 
por el abandono de sus propios familia
res.

Para su elaboración se ha tenido en 
cuenta el dato del crecimiento de la po
blación jubilada y pensionista y las cir

La Tercera Ldad disfruta de su ocio

Para la directora de Servi 
cios Sociales, aunque a las va
caciones quincenales que este 
centro organizó el pasado ju 
nio asitió un número importan
te de personas, en estas fechas 
estivales, a la inversa de lo que 
ocurre en otras localidades, "la deman
da de estas salidas es menor pues un 
porcentaje de los ancianos del munici
pio trasladan su residencia a otros luga
res".

Por otra parte, esta oficina munici
pal ha propuesto a los viejos del lugar

un nuevo servicio como es la gestión de 
plazas de residencias de la tercera edad 
con el fin de "propiciar la autonomía y 
el mantenimiento de las personas ma
yores en su entorno, fomentar las rela
ciones interpersonales, vivir el ocio de 
una forma activa, creativa y gratifican

te", indica Gloria Herráiz, directora 
del Centro de Servicios Socailes de 
la localidad de Torrejón de Ardoz.

Celia Iglesias
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IU y PP realizarán una auditoría en el Ayuntamiento de Guadalajara

ARROYO ACUSA DE MALVERSACION 
DE FONDOS A ALCALA Y GUADALAJARA

Segundo pleno celebrado 
en el Ayuntamiento de Gua
dalajara con los concejales 
de Izquierda Unida al frente 
de todos los órganos de Go
bierno y poco a poco la al
caldesa y los concejales van 
dominando las técnicas y re
sortes de esta clase de sesio
nes. Incluso en el pleno se 
aprobó el 85% de los puntos 
con la unanimidad de todos 
los grupos.

Es cierto que muchos de 
los puntos que componían el 
orden del día eran referidos 
a temas técnicos; pero tam
bién es verdad que no hubo 
discusiones entre los conce
jales, y cuando las hubo fue
ron dentro de un ambiente 
absolutamente cordial.

Quizás el punto más de
batido fue el referido a la re
alización de una auditoría 
que, al final, se aprobó con 
los votos a favor de los con
cejales de Izquierda Unida y 
el P.P. y la abstención de los 
socialistas.

Es abstención, no obstan
te, fue más debida a la forma 
que al fondo de la cuestión. 
Los socialistas se encarga
ron de dejar claro que no te
nían ningún miedo a que se 
analizará su forma de gober
nar en años pasados, la abs
tención era porque consider
aban que primero habría 
que aprobar los presupues
tos para después hacer la au
ditoría con una partida dedi
cada a ella.

Por lo que se refiere a 
I.U. y P.P., sus portavoces 
defendieron la realización 
de la auditoría pero repitie
ron varias veces que no se 
hacía porque sospecharan 
ninguna anormalidad, sino 
más bien porque había habi
do un cambio de gobierno y 
lo lógico era "ver un poco 
como estaban las cosas".

Al final lo cierto es que 
la auditoría analizará el pe- 
riódo comprendido entre el 
1 de Enero de 1986 y el pa
sado 15 de Junio : "Se inten

ta conocer la actual situa
ción económica y financiera 
del Ayuntamiento, conocer 
la actuación económica y fi
nanciera en relación con los 
principios de legalidad, efi
cacia y económia".

Conocer la ejecución de 
los ingresos y gastos de cada 
ejercicio presupuestario. 
Evaluar el grado de cumpli
miento de los objetivos pe- 
vistos en los presupuestos y 
en las desviaciones produci
das.

Y analizar la utilización 
correcta de los recursos hu
manos del Ayuntamiento en 
relación con las funciones 
que realizan.

La auditoría tendrá que 
hacerse en un plazo de me
ses desde el momento que 
sea adjudicada a una empre
sa.

DEUDA CON 
MANCOMUNIDAD

Julio Arroyo, Presidente 
de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe ha realiza
do unas declaraciones en el 
sentido de que los Ayunta
mientos de Guadalajara y 
Alcalá podrían estar hacien
do malversación de fondos 
puesto que cobra "religiosa
mente" el agua a los ciuda
danos y, sin embargo deben 
cientos de millones a Man
comunidad.

Antes estas declaracio
nes tanto la alcaldesa de 
Ciuadalajara, Blanca Calvo, 
como los otros dos conceja
les de I.U. han salido al paso 
mostrando su voluntad de 
pagar la deuda lo antes posi
ble; pero no estando de 
acuerdo con las declaracio

nes de Julio Arroyo.
En primer lugar ponen 

de manifiesto que la deuda 
contraída no es a causa de 
sus mandatos, sino a causa 
del mandato de los socialis
tas en el que, precisamente, 
Julio Arroyo era el concejal 
de Aguas del Ayuntamiento 
de Guadalajara, o sea que 
fue él quien dejó la deuda.

RECAUDACION

Por otra parte no creen 
que sea obligatorio dedicar 
el dinero que se recauda por 
el agua, a pagar el agua. Pa
ra el responsable de Hacien
da del Ayuntamiento alca- 
rreño, Fernando Revuelta: 
"El Ayuntamiento recauda 
una serie de impuestos y ta
sas que luego se dedican a 
pagar diversas cosas".

"No es exacto que lo re
caudado por agua tenga que 
ser destinado a pagar agua. 
El dinero va a un lugar co
mún que podríamos denomi
nar "Aracas Municipales", 
luego los responsables del 
Ayuntamiento tienen sus 
prioridades a la hora de ha
cer los pagos.

"Estamos de acuerdo en 
que para que Mancomuni
dad de Aguas funcione, hay 
que liquidar las deudas y eso 
vamos a intentar hacer, pero 
no es cierto que hagamos 
malversación de fondos al 
cobrar a los ciudadanos, en 
todo caso la malversación la 
habrían hecho otros, entre 
los que se encuentra al ac
tual presidente de la Manco
munidad de Aguas del Sor
be".

Félix García
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COLECCIÓN DE VESTIDO PARA

NOVIAS, MADRINAS V FIESTA
en exclusiva

C o n s ú lte n o s  o  p íd a n o s  c a tá lo g o  s in  c o m p ro m is o  
C / M a yo r, 2 7 . P rim e r p is o . T e l. 8 8 9  3 6  6 6 . A L C A L ^  D E  H E N A R E S



2 de agosto de 1991 LA CRONICA del Henares/GUADALAJARA 66

6, 7, 8 y 9 de Septiembre en Yunquera

EL XX CAMPEONATO 
NACIONAL DE ARADA Y 

PRUEBAS PARA EL MUNDIAL

Posibilidades de carretera y ferrocarril

RENFE PONE EN MARCHA 
EL SERVICIO RENFE 

CARGO EXPRES.
El servicio se prestará en Guadalajara para los 

problemas de distribución de paquetería

Renfe ha modernizado 
su oferta de transporte de 
mercancías en Guadalajara, 
con la puesta en funciona
miento de un nuevo servicio 
denominado Renfe Cargo 
Exprés..

Esta nueva modalidad, 
que combina las posibilida
des del transporte por ca
rretera y el ferrocarril, ha 
sido concebido específica
mente para solucionar los 
problemas de distribución 
de paquetería no urgente. 
El nuevo despacho central 
de facturación en Guadala
jara, ubicado en la estación 
de la ciudad, cuenta con los 
más modernos sistemas in
formáticos para la recep
ción y manipulado de pa
quetes.

GRAN DESPLIEGUE

En su conjunto, Renfe 
Cargo Express, pone a dis
posición de sus clientes más 
de 150.000 m2, de muelle y 
almacenes, un parque de 
más de 700 vagones que se 
complementan con más de 
300 camiones y furgonetas 
así como todos los elemen
tos auxiliares de transporte 
necesarios: carretillas, ele
vadoras, grúas, transpaletas, 
cintas transportadoras, y 
clasificadoras, enfardado
ras, como demás servicios 
prestados por la entidad fe
rroviaria

El objetivo de Renfe 
Cargo Express, es estable
cer, de acuerdo con las ne
cesidades del cliente, un 
plan personalizado de

transporte qu incluya, entre 
otras facilidades, la recogi
da y entrega de paquetes 
puerta a puerta, el estable
cimiento de un plazo de en
trega y recogida estable, se
guro de transporte de 1.500 
pesetas por Kg. sin coste 
adicional, empaquetado es
pecial sí la naturaleza del 
envió lo exige, etc.

Además la compañía 
pone a disposición de sus 
clientes todos los recursos 
humanos y logísticos para 
resolver sus problemas de 
transporte, desde personal 
técnico para la evaluación 
de sus necesidades, hasta 
maquinaria de embalaje o 
clasificación, o muelles de 
almacenamiento. Todos es
tos servicios son ofertados 
por Renfe a un precio com
petitivo, basado en unos cri
terios de rentabilidad eco
nómica razonables.

TRANSPORTES
PERSONALIZADOS

Es este sentido los pla
nes de transporte personali
zados incluyen el diseño de 
la forma y cuantía de los pa
gos, acorde con el presu
puesto y las necesidades de 
transporte de cada cliente. 
Renfe Cargo Express tam
bién gestiona para el cliente 
el cobro y reintegro del im
porte en las mercancías en
viadas contra reembolso, 
además de permitir el pago 
aplazado de lo costes de en
vió y la facturación de pa
quetes bajo la modalidad de 
portes debidos.

Félix García

Los próximos 6, 7, 8 y 9 
de Septiembre, Guadalajara 
será el escenario del XX 
Campeonato de Arada. Las 
pruebas se realizarán en el 
término municipal de Yun
quera de Henares, donde se 
reunirán los representantes 
de las diferentes autonomías 
que participen en las pruebas 
así como buen número de 
agricultores que aprovechan 
esta clase de campeonatos pa
ra ponerse al día de las últi
mas novedades en lo que se 
refiere a aperos de labranza. 
Por ello aparte de las prue
bas, propiamente dichas, tam
bién se celebrará la X De
mostración Internacional de 
Laboreo Mecanizado y la II 
Demostración Internacional 
de Laboreo de Conservación 
y nuevas técnicas de prepara
ción de suelos.

Los días 6 y 7 se dedicarán

a las pruebas específicas del 
Campeonato Nacional de 
Arada. Más de 30 repre
sentantes de otras tantas pro
vincias españolas competirán 
realizando labores tanto en 
rastrojo como en pradera.

La clásica apertura de sur
co, tapado de rastrojo, hon
dura en la labor, aspecto ge
neral de la parcela o surco de 
cierre, serán los elementos 
que el jurado sopese para ele
gir al ganador.

Los días 8 y 9 se dedicarán 
a las pruebas clasificatorias 
que darán acceso al Campeo
nato Mundial que se celebra
rá en España (Cáceres) en 
1992. Estas pruebas que da
rán acceso al Mundial son pa
recidas a las que se realizan 
para el Nacional, pero con 
unas reglas especiales comu
nes a todos los países.

Félix García

Las inversiones ascienden a 3.100 m illones

2.600 HECTAREAS EN 
REGADIO EN ALMOGUERA, 

ILLANA Y ALBALATE
El Consejo de Gobierno 

de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, y a 
propuesta de la Conserjería 
de Agricultura ha aprobado 
el Plan General de Transfor
mación de la zona regable de 
Almoguera, margen izquierda 
del Tajo, en las provincias de 
Cuenca y Guadalajara.

La transformación de esta 
zona, declarada de interés ge
neral para la Región en No
viembre de 1.989, supondrá la 
puesta en regadío de más de 
2.600 hectáreas en los munici
pios de Albalate de Zorita, 
Almoguera e Illana en Gua
dalajara y Leganiel en Cuen
ca, de las que aproximada
mente 2.000 hectáreas co
rresponden a nuevos regadíos 
y las 600 restantes a regadíos

ya existentes a mejorar.
El Plan divide la zona re

gable en ocho sectores, esta
bleciendo el sistema de riego 
por aspersión con cobertura 
total y orientando la transfor
mación hacia los cultivos de 
consumo ganadero (maíz, al
falfa, pradera), hortícolas ex
tensivas (cebolla, ajo, melón, 
tomate y espárrago) y cultivos 
de girasol.

Las obras a realizar consis
ten en la captación y bombeo 
desde el embalse de Almo
guera, la impulsión hasta un 
depósito regulador con capa
cidad para 80.000 m3 la cons
trucción de estaciones secto
riales de sobreelevación, la 
instalación de tuberías de 
transporte y la realización de 
riego, caminos y desagües.
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R.S.D. Alcalá y Juventud Alcalá

SOLO RESTA UN MES PARA EL INICIO DE 
LA TEMPORADA PARA AMBOS EQUIPOS

Apenas queda un mes pa
ra el comienzo de una nueva 
temporada y los tres equipos 
de alta competición de Alca
lá de Henares (fútbol, balon
cesto y balonmano) se han 
reforzado para afrontar con 
suficientes garantías sus co
rrespondientes competicio
nes, cada uno dentro de sus 
posibilidades ecónomicas y 
deportivas.

R$D ALCALA

La RSD Alcalá comienza 
en una categoría diferente a 
la del año pasado; tras una 
nefasta temporada, los com
plutenses jugarán ésta en la 
Tercera División de Madrid. 
Para ello, el presidente José 
García Rojas ha diseñado un 
equipo de hombres de "terce
ra" con un técnico proceden
te del Fuenlabrada, Juan 
Clemente, total conocedor 
de esta categoría.

El Alcalá afrontará muy 
pronto los encuentros oficia
les, ya que la Copa del Rey 
comenzará a disputarse el 21 
de agosto contra el Getafe en 
"El Val" y el día 27 será el 
partido de vuelta. Antes de 
este encuentro habrá dispu
tado la XXV Edición del 
Trofeo Cervantes, con la par
ticipación del Real Madrid 
Deportivo y el Real Mallor
ca. La temporada se iniciará 
el 1 de septiembre contra Las 
Rozas.

Los jugadores que con
formarán la próxima plantilla 
será formada por hombres 
procedentes de equipos de 
Tercera e incluso de Prefe
rente.

El único objetivo que en
tra en la cabeza de directivos, 
técnicos y jugadores es la po
sibilidad de que el Alcalá ha
ya transitado en la Tercera 
División solamente esta tem
porada; si no es así es posible 
que los pocos aficionados 
que se dieron cita en el Val

la pasada temporada elijan 
otra actividad para presen
ciar los domingos por la ma
ñana.

BALONCESTO

En cuanto al baloncesto, 
las cosas también han cam
biado sustancialmente: el Ju
ventud Alcalá ha tomado los 
pasos de un desaparecido 
Cajamadrid y afrontará la 
nueva temporada en la ya 
machacada y superconocida 
Primera División.

Todo es nuevo: directivos, 
técnicos y jugadores. En la 
parte directiva, Félix Moreno 
como presidente, tendrá la 
misión de que sus equipos 
anden por el mejor camino 
posible. En cuanto a la labor 
técnica, un viejo conocido de 
la afición alcalaína: Luis An
gel Rodrigo.

Complicado le ha sido di
señar un equipo competitivo, 
sobre todo por las limitacio
nes económicas con las que 
se encuentra. Elpresupuesto 
se ha rebajado sensiblemente 
con respecto a la pasada 
temporada, para solucionar 
este inconveniente los direc

tivos alcalaínos buscan impe
riosamente un co-exponsor, 
para con ello llegar a los 200 
millones de ptas, cifra con la 
cual se pueda conseguir una 
estabilidad, que en estos mo
mentos no se tiene.

Luis Angel Rodrigo ha 
confeccionado un equipo jo
ven, luchador y sin estrellas. 
Aún no ha fichado al ameri
cano, éste debe haber jugado 
ya en esta categoría y tener 
un peso específico dentro del 
equipo. La plantilla para la 
próxima temporada será es
ta: Bases: Oquillas (Azuque- 
ca), Román (Guadalajara). 
Aleros: Díaz (Guadalajara), 
Carlos González (Azuque- 
ca), Jorge González y Del 
Moral. Pivots: Paraíso, Para
diñas (Estudiantes), Quinta
nillas (Cirsa). Rodrigo sabe 
perfectamente que este equi
po debe tener como sus ar
mas a esgrimir en los parti
dos, la lucha y la entrega. Es
ta temporada existen equipos 
que por su nombre y su pre
supuesto aventajan en mucho 
al club complutense, como 
pueden ser el Caj acanarias, 
el Cajabilbao, Prohaci Ma
llorca, Badajoz, etc. La tem
porada se iniciará el 8 de 
septiembre contra el propio 
Prohaci en las canchas m a-

lloquinas para luego recibir a 
un club al Bosco

BALONMANO

En el balonmano, al igual 
que en el baloncesto, el club 
Juventud Alcalá se ha hecho 
cargo del equipo que la pasa
da temporada el Cajamadrid 
mantenía en la Primera Divi
sión. Para ello, se conserva la 
base fundamental del año pa
sado, por una parte los dos 
internacionales del equipo: 
Luisón García y el guarda
meta Manolo, junto a éstos el 
máximo realizador de la pa
sada temporada en la liga es
pañola, ¿oran Puzovic, hom
bre clave en el cuadro cajista 
cuando existía. Además juga
rán en el Juventud Alcalá 
hombres como Cihuri, Pra- 
das, Márquez.

El entrenador para la 
próxima temporada, será 
Jordi Alvaro. Un entrenador 
que es sabedor, que con esta 
plantilla se pueda aspirar a 
todo, incluso a jugar en Eu
ropa. La temporada se ini
ciará el 14 de septiembre 
frente al Cajapontevedra

Luis Cambil
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Atlético Alcalá

DIECINUEVE AÑOS DE HISTORIA DE UN 
CLUB MODESTO DE FUTBOL EN ALCALA
Los únicos recursos económicos de este equipo se basan en rifas, loterías y  porras

No son Jesús Gil, ni Ra
món Mendoza, tampoco son 
Butragueño, Schuster ni Luis 
Aragónés, sin embargo es 
posible que amen el fútbol 
tanto o más que éstos, se tra
ta de un club modesto alca- 
laíno con diecinueve años de 
historia: el Atlético Alcalá. 
Un club como tantos en Al
calá de Henares, donde sólo 
se mueven por el motivo de
portivo ya que ni un sólo 
miembro de la entidad cobra 
una peseta.

Fue fundado en 1.972 con 
el nombre de "Los Tufas", 
dos años más tarde cambió el 
nombre por el C.D. Arribas y 
ya en el 76 tomó la

denominación actual: el 
At. Alcalá. En 1.982 se elimi
nó la categoría de adheridos 
y se empezó con benjamines 
para seguir con alevines, ca
detes y en el 90 con los juve
niles. En la actualidad se 
cuenta con cuatro equipos. 
Los encargados de llevar a 
buen puerto el club son: el 
presidente Carlos Jurado, el 
secretario técnico Gabino

Tapetado, el secretario Jesús 
Vega y el entrenador del ju
venil Gregorio Ruipérez.

Conversamos en primer 
lugar con su presidente: "lle
vo como presidente desde 
hace dos años aunque en el 
club llevo ya siete. La única 
satisfacción que puede tener 
es ver la alegría de los niños 
y estar con los compañeros. 
Económicamente sobrevivi
mos con porras, lotería se
manal, lotería de Navidad y 
del Niño y rifas sobre todo 
por el vecindario".

La única ayuda municipal 
que recibe el Atlético Alcalá 
es de 15.000 ptas y en cuanto 
al arbitraje en la categoría 
juvenil han pagado la mitad 
la Federación.

"SOMOS UNA FAMILIA"

Carlos Jurado añadió: 
"La Junta Directiva la forma
mos un grupito de amigos 
que nos preocupamos por
los niños, estamos ocho, el

vicepresidente, secretario-te
sorero, secretario técnico, 
dos entrenadores, dos voca
les y yo como presidente. El 
presupuesto es alrededor de 
700.000 ptas y se cubren muy 
justas".

El club posee cuatro 
equipos: alevín, infantil, ca
dete y juvenil, el mejor pues
to lo ha conseguido el infan
til al quedar en el tercer 
puesto y el juvenil los quin
tos. Sus esperanzas estriban 
en que el club juvenil ascien
da de categoría. La única 
motivación que les pueda 
motivar a esta gente es el 
amor por este deporte con 
un gran sacrificio.

ESCASEZ DE CAMPOS

El presidente nos comen
tó que no existe ninguna re
lación con la RSD Alcalá, 
pero quizás el mayor proble
ma que tengan es el de cam
pos, precisamente juegan en 
la nueva Ciudad Deportiva,

en el Camino del Juncal y la 
mayor irregularidad es la dis
tancia del campo con los ves
tuarios: nada menos que qui
nientos metros. Los alevines 
e infantiles juegan en el 
"Puerta de Madrid" donde 
los vestuarios no guardan la 
higiene oportuna y necesaria.

El secretario, Jesús Vega, 
comentó que no existe nin
gún tipo de quejas en cuanto 
a la disciplina de los jugado
res, "tenemos los mejores 
chavales de Alcalá. Son res
ponsables en el campo y en 
los entrenamientos".

Gabino nos comenta una 
graciosa anécdota en sus die
cinueve años como directivo: 
"en Alovera fuimos a jugar, 
Antonio un jugador nuestro 
pegó un puñetazo al portero 
local y tuvimos que salir es
coltados por la Guardia Ci
vil".

Desde su fundación se 
encuentra el secretario técni
co, Gabino Tapetado incluso 
de jugador. "Menos de presi
dente y de tesorero, he he
cho de todo en el club. Si to
do el dinero que me he gas
tado en estos diecinueve 
años con el equipo lo hubie
ra ahorrado, me hubiera 
construido un chalet. Mi la- 

| bor es buscar jugadores y en
trenadores que apenas exis
ten.

ALBAÑIL-
ENTRENADOR

La cuestión técnica del 
cuadro juvenil está desempe
ñada por Gregorio Ruipérez. 
El es albañil durante ocho 
horas y luego deja el anda- 

sigue página siguiente
Este es el equipo juvenil que quedo enla tercera posición la pasada temporada
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F O T O G R A F I A S

P E D R O
LIBREROS, 9  

JUAN DE AUSTRIA, 3 2  
ALCALÁ DE HENARES

AL REVELAR SU CARRETE 
LE OFRECEMOS

EL MEJOR PRECIO
29 PTAS. FOTO

Y  L A  M E J O R  C A L I D D :  

R E V E L A D O  M A N U A L  

P A P E L  R O Y A L -K O D A K

viene página anterior
mió para enfundarse un 

chandal y dirigir a sus chava
les. El nos explica que nivel 
tiene el fútbol juvenil en Al
calá: "bastante flojo, los equi
pos grandes no cuidan la 
cantera y no se fijan en los 
equipos de barrio, porque 
existen buenos jugadores. Se
gún mi opinión algunos equi
pos no se portan nada bien, 
ya que antes de hablar con la 
Junta Directiva lo hacen con 
el mismo jugador o con sus 
padres".

GRAN VOLUNTAD

L.C.H.: ¿Qué es lo que le 
motiva entrenar después de 
estar trabajando de albañil?

G.R.: Tener una voluntad 
muy grande y tener mucho 
"hobbye", y sobre todo por 
los chavales. Me sirve tam
bién como algo de terapia, 
olvidando cualquier tipo de 
depresiones.

"Es muy importante ser 
psicólogo y ser amigo de 
ellos y sobre todo que me 
vean como uno más. En el 
entrenamiento lo que más les 
duele hacer es correr".

L.C.H.: ¿Existen proble
mas arbitrales?

G.R.: Muchísimos, hasta 
costarte partidos, pero des
pués del partido lo olvidas. 
Lo que pasa es que es im
pensable que pueda pitar 
cuatro partidos seguidos, es 
inhumano.

EL MISMO PLANTEL

Tenemos el mismo plan
tel de jugadores, aunque se 
sumarán algún que otro ca
dete, la pretemporada la ini
ciaremos el día 3 de septiem
bre.

Llega la hora del prota
gonista, el jugador, personaje 
encargado de alegrar a los 
suyos y el de soñar con algún 
equipo grande. Nuestro per
sonaje es Angel García. Tie
ne 16 años y es jugador juve
nil, lleva cinco años jugando 
en el Atlético. Es extremo 
derecho y sueña con jugar 
como Michel y Manolo. "Me 
gusta más el fútbol que los 
estudios, aunque es impor
tante tener unos conocimien
tos. Quiero llegar a jugar en 
Primera.

Fernando García tiene

once años y juega en el equi
po alevín, lleva jugando des
de los cinco años. Es extre
mo derecho y dedica dos 
días a la semana a los entre
namientos. Su ídolo es Mi
chel. Como estos dos chava

les exisen muchos que su ilu
sión y su esperanza es llegar 
a jugar en un gran equipo y 
poder el día de mañana vivir 
del fútbol.

El Atlético Alcalá es el
claro ejemplo de un club mo
desto donde la única motiva
ción es el que los chicos se 
formen tanto personalmene 
como deportivamente, sin 
ninguan motivación econó
mica posible.

SPONSOR

Para este año, quizás el 
Atlético de Alcalá consiga 
un sponsor que subvencione 
el dinero para las camisetas, 
ya que cuatro equipos: alevi
nes, infantiles, cadetes y so
bre todo juveniles suponen 
un gasto difícil de soportar, 
con las rifas y las loterías que 
los propios directivos deben 
vender en los partidos de sus 
jugadores.

Este club posee diecinueve años de historia dentro del fútbol alcalaíno modesto Luis Cambil


